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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

С Л А В А  ПЕРЕДОВЫМ К О Л Л Е К Т И 

ВАМ, У Д А Р Н И К А М  П Я Т И Л Е Т К И ,  

И Д У Щ И М  В А В А Н Г А Р Д Е  К О М М У 

Н И С Т И Ч Е С К О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А !

« (Из Призывов ЦК КПСС к 62-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ-ДОСТОИНУЮ ВСТРЕЧУ!
Е С Т Ь  
Г О Д О В О Й !

Рыбаки области 16 октяб
ря выполнили годовой 
план добычи рыбы, вылов
лено 3.500 тонн. Взято обяза
тельство до конца года вы
ловить дополнительно сверх 
плана 700 тонн, а в зимний 
период 1979—1980 гг. — 1.150 
тонн сибирской рыбы.

А. НЕСТЕРОВ, 
генеральный директор 
объединения Томскрыб- 

пром;
Н. САВЕЛЬЕВ, 

секретарь партийной ор
ганизации;

А. ВОЛКОВ, 
председатель объединен
ного комитета проф

союза,
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все предприятия райпище- 
торга.

Причина стабильного ус
пеха многих предприятий 
Кировского райпищеторга за 
последнее время — глубо
кое изучение спроса, орга
низация покупательских 
конференций, выставок-про
даж и других мероприятий.

Н. КУБЕНИНА, 
заместитель директора 
Кировского райпище

торга.

Дорогие товарищи!
Обком КПСС горячо поздравляет 

вас с замечательной трудовой побе
дой — досрочным выполнением пла
на 1979 года по улову рыбы.

Этот успех — результат высокой 
политической и трудовой активности 
всего коллектива объединения, со
циалистического соревнования рыба
ков и рыбообработчиков, которые 
своим самоотверженным трудом вно
сят весомый вклад в дело претворе
ния в жизнь решений XXV съезда 
КПСС по увеличению продовольст
венных ресурсов.

РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ  
РАБОТНИКАМ И СЛУЖ АЩ ИМ  

ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ
ТОМСКРЫБПРОМ

Замечательным является и то, что, 
не останавливаясь на достигнутом, 
вы приняли повышенные социалисти
ческие обязательства — выловить 
до конца года дополнительно не ме
нее 700 тонн рыбы и довести го
довой улов до 4.200 тонн.

Выражаем уверенность, что при
нятые вами обязательства будут 
также с честью выполнены.

Шелаем вам, вашим семьям сча
стья, доброго здоровья и новых тру
довых успехов в завершающем году 
пятилетки.

Томский обком КПСС.

П р  а з д н и к у  
р а п о р тую т:

А Строители
Томское управление тре

ста Сибстальконструкция в 
канун 62-й годовщины Ок
тября выполнило годовое 
задание по строймонтаж- 
ным работам для управле
ния строительства. Рост к 
прошлому году — почти в 
два раза.

Основные объекты управ
ления — это откормочники 
и помещения для репродук- 
торного хозяйства свино
комплекса на 108 тысяч го
лов. Здесь успешно работа
ют бригады А. И. Занькова 
и А. В. Пармеева. Эти кол
лективы постоянно занима
ют первые места в социали
стическом соревновании 
строителей самой крупной в 
области фабрики по произ
водству свинины.

В. АНДРЕЕВ.

А Автомобилисты
Коллектив объединения 

Томскстройтранс досроч
но завершил план деся
ти месяцев. Около 5Q ты
сяч тонн грузов перевезено 
с начала года сверх зада
ния.

Пятнадцать шоферов уже 
выполнили программу пяти 
лет, 59 — план четырех лет, 
81 водитель справился с за
данием 1979 года.

Сорок пять ' передовиков 
объединения получили зна
ки «Победитель социалисти
ческого соревнования».

У Д О С Т О Е Н Ы  З Н А М Е Н И
Кировский райпищеторг, 

по итогам третьего квартала 
удостоенный переходящего 
Красного знамени областно
го управления торговли, об
кома профсоюза работников 
госторговли и кооперации, а 
также награжденный дип
ломом и переходящим Крас
ным знаменем горкома

КПСС и горисполкома, удар
но трудится и в четвертом 
квартале. План товарооборо
та за октябрь выполнен на 
102,6 процента. На 121,6 ты
сячи рублей продано томи
чам сверхплановых товаров 
а прошлом месяце. С ок
тябрьским планом товаро
оборота справились почти

КОМБАЙНЫ О Т Р Е М О Н ТИ Р О В А Н Ы  ДОСРОЧНО
Успешно справились с ре

монтом зерноуборочных 
комбайнов механизаторы 
совхоза имени 50-летия 
СССР Томского района. Они 
брали обязательство закон
чить эту работу к 62-й го
довщине Великого Октября. 
Благодаря ударному труду 
и прогрессивному поточно
узловому методу ремонта 
все 37 комбайнов были по
ставлены на линейку готов

ности на неделю раньше — 
к 1 ноября.

На ремонте зерноубороч
ной техники отличилось 
звено И. И. Баузы в соста
ве Н. Климова, А. Зюбанова 
и В. Никитина. Системати
чески перевыполняя смен
ные задания, они обеспечи
ли высокое качество ремон
та комбайнов. Большой 
вклад в успешное выполне
ние принятых в честь го

довщины Октября социали
стических обязательств вне
сли опытные мастера свое
го дела;. специалист по на
ладке электрооборудования 
Г. Морозов, слесарь В. Че- 
пелев, токарь В. Рогожин.

Сейчас рыбаловские меха
низаторы начали восстанав
ливать силосоуборочные 
комбайны.

В. ВЕЙЛЕРТ.

П Е Р В Ы Е  
В Р А Й О Н Е

Коллектив химико-фарма
цевтического завода подго
товил отличные трудовые 
подарки 62-й годовщине Ве
ликого Октября. Сверх пла
на третьего квартала выпу
щено и реализовано гото
вых лекарств на 110 тысяч 
рублей. Задания выполнены 
в полной номенклатуре. Со
ревнование возглавил кол

лектив химического цеха 
№ 3, которым руководит 
М. А. Губина., Среди бригад 
первенство держат расфа
совщицы под руководством 
Александры Павловны Нох- 
риной.

По итогам работы в тре
тьем квартале коллектив 
предприятия занял первое 
место в районе, ему присуж
дено переходящее Красное 
знамя Ленинского райкома 
КПСС и райисполкома.

А. КОНОВАЛОВ, 
заместитель директора 
химико - фармацевтиче

ского завода.

Обновили здания
Успеш но потруд ился  в 

преддверии Октября коллек
тив треста Горремстрой объ
единения Томскремстрой. Вы
полнен план десяти месяцев. А 
одно из подразделений —  
Г Р О М  9, которым руководит 
И. Л .  Шварцман, рапортовало о 
завершении четырех лет  п я ти 
летки. То ль к о  в нынешнем 
году управление обновило 171 
ты сячу  квадратных метров ф а 
садов. Отремонтированы зда
ния гостиницы «То м с к » ,  аэро
порта, подземного водозабора, 
административные объекты и 
ж илье по проспекту Ленина.

А. Р У Д Е Н К О .

О Б  Э Т О М  М Ы  Е Щ Е  Н Е  П И С А Л И

ЭВМ СПЕШИТ ИА ВУРОВУЮ
Все они друг у друга 

на виду. Все 200 человек. 
Разделены разве что две
рями с номером отдела 
да этажами е щедрой зе
ленью в интерьере лест
ниц. Но это — условно
сти. Они все вместе ре
шают одну общую зада
чу — автоматизацию 
процессов поиска нефти 
и газа.

Именно с этой целью и 
было образовано в Томске 
полтора года назад специ
альное конструкторско-тех
нологическое бюро геофизи
ческой техники Миннефте- 
прома. Можно сказать, воз
никло СКТБ на базе одного 
отдела НИИ автоматики и 
электромеханики. Здесь на
чинали создавать электрон
но-вычислительную техни
ку, ориентированную на ре
шение геофизических за
дач. (Сотрудники отдела по
лучили несколько автор
ских свидетельств на аппа
ратуру, которая сейчас уже 
успешно внедрена в Моск
ве, Томске, Тюмени, Куйбы
шеве. Один образец устрой
ства экспонировался в этом 
году на выставке «Народное 
образование СССР» в Ан
глии).

Возрастание темпов освое
ния нефтяных запасов по
требовало применения но
вых методов и средств ис
следования скважин. В этом 
кроется главная причина 
превращения маленького 
отдела в специализирован

ное бюро.
Процесс геофизического 

исследования скважин — 
это в основном ручная, 
трудоемкая работа, требую
щая больших затрат време
ни, не исключающая оши
бок при ручной обработке. В 
лучшем случае применяется 
машинная интерпретация 
на больших ЭВМ. Идея, ко
торую стремятся осущест
вить работники СКТБ, сме
ла й эффективна — выне
сти автоматизированную си
стему управления сбором и 
обработкой информации 
прямо на скважину. (Эс
кизный проект системы бу
дущей станции будет готов 
уже к концу этого года).

А сейчас разработчики 
трудятся над созданием ма
кета оригинального ком
плекса. Через год он будет 
опробован на Первомайском 
месторождении. Предпола
гается пробурить здесь 
большое количество сква
жин. Сколько времени по
требовалось бы коротажни- 
кам для исследования? Но 
на помощь ий придет 
компьютизированная каро
тажная станция (такого ти
па станций у нас в стране 
еще нет).

— Идеи есть, идей много, 
, их надо «воплотить в желе
зо», — сказал Юрий Ана
тольевич Савельев, началь
ник отдела комплексной 
скважинной аппаратуры.

При участии Е. М. Лунева, 
В. С. Степного, Е. Б. По

кровской и других разработ
чиков здесь, в отделе, уже 
материализована одна из 
крупных идей — адаптер к 
мини-ЭВМ, который позво
лит ей «общаться» со сква
жинными приборами.

«Умная аппаратура» — 
это выражение не раз мель
кало в разговоре с одним из 
создателей новой станции 
Леонидом Ивановичем Уха- 
новым. Видно было, с ка
ким уважением он и его то
варищи относятся к своему 
детищу.

Но «нужно еще больше 
ума, чтобы управлять этим 
умом». Кто будет обслужи
вать компьютнзированную 
станцию? Этот вопрос уже 
сегодня беспокоит ее созда
телей.

С момента образования 
молодое еще СКТБ не за
медлило наладить связь с 
многочисленными организа
циями. Оно сотрудничает 
почти со всеми томскими 
НИИ, территориальным гео
логическим управлением.

Важна и практическая 
связь с нефтяниками. Так, 
сотрудники четвертого отде
ла узке разработали и сами 
изготовили партию пере
говорных устройств для об
служивания буровых. Их 
применение позволило не 
только облегчить общение 
рабочих в процессе бурения, 
но и намного улучшить 
культуру производства. Но
винку отправили в Васю- 
ганье, там она прижилась.

Последовал заказ от нефтя
ников Стрежевого.

На приборы, разрабаты
ваемые в отделе аппарату
ры цифровой записи и об
работки геофизической ин
формации, которым руково
дит Вениамин Николаевич 
Сорокин, заказы поступают 
из Ташкента, Киева, Гроз
ного и, конечно, из Тюмени 
и Томска. Устройства этих 
приборов характеризуют на
дежность, высокое качество 
отобразкения геофизической 
информации. Сейчас со
трудники работают над но
выми графопостроителями, 
позволяющими сократить 
время получения результа
тов исследований в 10 раз.

— Нас сдерживает отсут
ствие производственной ба
зы. Правда, строительство 
ее начато, но ведется хозяй
ственным способом, а он, к 
сожалению, не предполагает 
быстрых сроков завершения 
объектов. Очень остра еще 
проблема жилищного обес
печения, — рассказывает о 
трудностях СКТБ его ди
ректор.

Но рост организации и 
расширение ее деятельности 
идут в пику наседающим 
трудностям. . И именно сей
час в СКТБ особенно на
сущной стала проблема кад
ров. Нужны самые разные 
специалисты; математики, 
геофизики, электроники, 
конструкторы...

С. СУЧКОВА.

О б ъ е д и н е н и е
« К о н т у р »

ШшшШшШт

С первых дней строительства поселка 
нефтяников Пионерного на Васюгапе 
работает Николай Тимофеевич Золо- 
ташко. Он плотник-бетонщик. Вместе с 
бригадой СМУ-4 треста Томскнефте- 
строй Н. Т. Золоташко возводит жилые

дома для нефтяников нового место
рождения. На предоктябрьской вахте 
передовой строитель ежесменно пере
выполняет задания на 30—40 процентов.

Фото Е. Лисицына.
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Н а ш  с о в р е м е н н и к

С Т А Р И К И

от слесаря до

С трибуны торжественных 
собраний их называют ве
теранами, а в будничной 
жизни они просто «наши 
старики». Это «старинство» 
уважительное, оно почти 
всегда однозначно со слова- 
вом «мудрый». Хотя, конеч
но, в нем слышатся годы, 
годы и годы. Ведь иные из 
«наших стариков» начинали 
трудовой путь тогда, когда 
еще не родились нынешние 
пожилые люди...

В 1923 году пришел Саша 
Фарстов на завод «Моска- 
бель». И с тех пор так и ра
ботает в этом коллективе. 
Завод лишь менял свое наз
вание. Эвакуированный в 
грозном сорок первом в 
Томск стал называться 
«Томкабель». Теперь это — 
производственное объедине
ние Сибкабель.

Завод для Александра 
Георгиевича — поистине 
целый университет в жизни. 
Какие только специально
сти он не освоил. Работал 
слесарем - инструмент а л ь- 
щиком, волочильщиком, ма
стером, старшим мастером, 
начальником цеха... В 1968 
году вышел ему срок идти 
на заслуженный отдых. Да 
не согласился с этим сро
ком ветеран, только попро
сил перевести его в рабочие. 
И снова, как в юные годы, 
привычно взял в руки сле
сарный инструмент.

В этом же, 1968, году полу
чил право на заслуженный 
отдых другой «москвич» — 
слесарь Петр Федорович 
Белов. И тоже не ушел с за
вода. Сейчас на его попече
нии около сотни всевозмож
ных весов. Но ему мало 
этого «метрологического» 
поручения. Он взялся при
сматривать за работой мет- 
ражных счетчиков и мано
метров. «Справиться,—гово

рит, — можно. Отчего не 
справиться,“если думать го
ловой...». Старейший ра
ционализатор, на счету ко
торого не одна сотня рац
предложений, он и теперь 
горазд на выдумки. Нет, на
верное, такого прибора или 
инструмента, побывавшего у 
него в руках, чтобы он не 
стал после этого лучше. 
Недавно подсчитали, что его 
рацпредложения дали заво
ду около миллиона рублей 
экономии. Слесарь-миллио
нер!

Не считает свои давно уже 
не молодые годы еще один 
«москвич» — Андрей Ива
нович Медведев, старейший 
скрутчик кабельного цеха.

«Стариков» пенсионного 
возраста в объединении не 
один десяток. Это люди, ко
торые сердцем прикипели к 
родному делу, к своему кол
лективу. Это они заложили 
первые кирпичи в фунда
мент здания завода.

Труднейшее время было. 
Зимой 1941—1942 годов мо
розы доходили до 50 граду
сов. Транспорта не было. 
Прибывающее из Москвы 
оборудование возили со 
станции Томск-Н на шести
метровых листах железа. 
Затаскивали на такой лист 
многотонный станок, впря
гались и —вдоль по улице.

Когда коммунист Фарстов 
приходит сейчас на партий
ное собрание в Дом культу
ры и поднимается по широ
кой мраморной лестнице в 
зал заседаний, то он знает, 
что щербинки , на ступенях— 
это не просто следы време
ни. По этим ступеням он и 
его товарищи — К. И. Лоба
нов, А. И. Шабалова, И. П. 
Виноградов и другие — 
втаскивали станки. Дом 
науки стал в те годы завод
ским цехом. В то время 
грузчиками и монтажниками

были все ■ 
директора.

Не было котельной для 
технологического пара.
Строить было некогда. Ре
шили использовать .для это
го списанный паровоз. И то
же впряглись в паровоз, ка
тили по улице со станции 
Томск-П на Соляную пло
щадь. Подкладывали рельсы 
и толкали, подкладывали и 
снова толкали... Воду носи
ли с Белого озера.

Работали, по Двое-трое су
ток не выходя из цеха. И 
уже в апреле 1942 года 
фронту и военным заводам 
отправили первые километ
ры электропроводов.

Откровенно говоря, из 
всей когорты «стариков» 
Сибкабеля Фарстова, Медве
дева и Белова мы в общем- 
то выделили произвольно. 
И все же есть у них одна 
особенность. Все трое — 
члены КПСС. Каждому из 
них коммунисты, весь за
водской коллектив не раз 
оказывали доверие, давая 
особо ответственные поруче
ния, избирая в партийные и 
общественные органы. Они 
были членами и секретаря
ми цеховых партбюро. Все 
трое работали в завкоме. 
Делом и словом они воспи-

. тывали других. Ту идео
логию, те принципы комму
нистического отношения к 
труду, которые они неустан
но пропагандировали, они 
утверждали и своими дела
ми, и своими беспокойными 
сердцами.

Люди эти скромные, не го
ворят высоких слов. Но по
ка будут живы, они будут 
работать. И не просто рабо
тать, а не терять при этом 
перспективы, видя будущее 
родного завода в молодежи, 
помогать ей и наставлять 
ее. Старики по-прежнему в 
буче общественной работы.
А. И. Медведев — замести
тель секретаря цехового 
партбюро, П. Ф. Белов — 
член добровольной народной 
дружины, и все трое — на
ставники молодежи. Нет, 
они не стареют — наши ста
рики.

7 Л. СЕЛИВАНОВ.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

Д ГОРЬКИЙ
Праздничную иллюмина

цию «подарил» городу кол
лектив телевизионного заво
да. Выполнено обязательст
во, по которому с начала 
года здесь сберегли миллион 
киловатт-часов электро
энергии. Именно столько ее 
нужно для освещения города 
в праздничные дни. Прибо
ростроители наметили сбе
речь в будущем году полто
ра миллиона киловатт- ча
сов.

Д ЛИПЕЦК
Кабинеты кислородотера-

пии созданы в горячих це
хах Липецкой Магнитки. 
Здесь освоена технология 
приготовления витаминизи
рованных кислородно-бел
ковых коктейлей, снижаю
щих усталость. Теперь око
ло пятисот сталеваров, до
менщиков, энергетиков при
нимают ежедневно целебный 
напиток. Кабинеты кисло- 
родотерапии, созданные по 
рекомендации заводской ла
боратории НОТ, вошли в 
«цех здоровья» предприя
тия. В этом цехе — дом от
дыха «Сухоборье» на тыся
чу мест, два санатория-про
филактория с лечебными и 
процедурными кабинетами.

Д САРАТОВ
Благоустроенная улица 

выросла на месте бывшего 
пустыря в саратовском селе 
Верхняя Чернавка. На сходе 
жителей ее решено назвать 
именем участника воздуш

ных боев над Цемесской бух
той, Героя Советского Сою- 
ца К. А. Рябова. Прослав
ленный летчик поддержива
ет тесную связь со своими 
земляками, часто встречает
ся с ними, ведет большую 
воспитательную работу сре
ди молодежи.

Д ЙОШКАР-ОЛА 
> Не потребуют наружного 

ремонта дома, собранные 
на заводском конвейере из 
цветных глазурованных па
нелей. Их выпуск начал 
сельский домостроительный 
комбинат в поселке Совет
ский Марийской АССР. На
рядная окраска панелей 
улучшит и внешний вид 
зданий. Еще одно преиму
щество новинки; глазуровка 
требует меньших затрат, 
чем традиционные виды от
делки. Новая продукция до
мостроителей предназначе
на для комплексной заст
ройки сел Марийского Не
черноземья.

(ТАСС).

В счет 1980 года
Трудовыми успехами

встречают Великий Октябрь 
радиомонтажницы цеха 
№ 5 производственного объ
единения «Контур» Т. А. 
Зарубина и А. М. Каткова. 
Накануне праздника они 
завершили выполнение го
дового задания.

Всего в объединении в 
счет 1980 года трудятся бо
лее 460 человек.

Л. ЛУКЬЯНОВА.

В честь 62-й 
годовщины Октября

Готовясь к достойной 
встрече 62-й годовщины 
Октября, рабочие одно
го из участков цеха № 15 
(мастер В. И. Логиновский) 
решили изготовить сверх 
плана 10 комплектов жгу
тов. С этим обязательством 
они успешно справились.

Коллективы мастеров 
Ф. А. Хабаровой и Л. А. 
'Абжерина из этого же це
ха взяли обязательство; к 7 
ноября дополнительно про
извести монтаж накрутки • 
пяти устройств ЧПУ.

•4. .  ̂ I
Научно - техническая 

конференция
Состоялась научно-техни

ческая конференция моло
дых специалистов объедине
ния.

На ней были обсуждены 
вопросы внедрения АСУ 
технологическими процес
сами, подготовки к серийно
му производству новых 
устройств ЧПУ.

Цель конференции — ак
тивизировать деятельность 
совета молодых специали- 

t стов в деле внедрения в 
производство технических 
новшеств.

«Почетный донор 
СССР»

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР зна
ком «Почетный донор 
СССР» награждены работ
ники объединения В. П. Ор
лов, Н. Е. Масеева, Г. В. 
Комлева, В. А. Дремин,
В. Л. Соловьев, Г. Г. Онищук 
из ОГТ. Все они — актив
ные доноры-безвозмездни- 
ки. Так, В. П. Орлов сдавал 
кровь более 40 раз, Н. Е. 
Масеева — 28.

Новая форма 
обучения

В целях дальнейшего со
вершенствования подготов
ки рабочих кадров в объе
динении создана группа мо
лодых рабочих, без отрыва 
от производства обучаю
щихся специальности мон
тажников радиоаппаратур^. 
Одновременно с теоретиче
ской подготовкой они име
ют возможность практиче
ски осваивать профессию 
непосредственно на рабочем 
месте.

Звание инструктора

В Москве прошел учебно
тренировочный семинар-со
вещание руководителей сек
ций дельтапланеристов, ко
торый был организован ЦК 
ДОСААФ. В числе пред
ставителей 60 городов стра
ны в нем приняли участие 
три томича, в том числе — 
руководитель секции дель
тапланеристов объединения 
инженер СКВ Л. П. Ахрям-. 
кина.

Участникам семинара бы
ли вручены удостоверения 
инструктора по дельтапла- 
нерному спорту и инструк
тора по безопасности поле
тов на дельтапланах.

П р е д с е д а т е л ь  ЦК 
ДОСААФ трижды Герой Со
ветского Союза А. Покрыш
кин отметил хорошие теоре
тические знания и высокую 
летную подготовку томичей.
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В городах и районах Области прохо
дят пленумы партийных комитетов, 
собрания партийного актива. Они об
суждают задачи партийных организа
ций по выполнению постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучшении идео
логической, политико-воспитательной 
работы», постановления IV пленума об
кома КПСС, обсудившего этот вопрос, а

также итоги Всесоюзного совещания 
идеологических работников.

Такие пленумы, собрания партийного 
актива прошли недавно в АсИне, Мол
чанове, Зырянском, Тегульдете, в Ле
нинском районе г. Томска.

Сегодня мы публикуем заметки с 
пленума Кожевниковского райкоМа 
КПСС.

ВОСПИТАНИЮ -  КОМПЛЕКСНЫЙ п о д х о д

влиже к жизни,
К КОНКРЕТНОМУ ДЕЛУ
Заметки.. с пленума Кожевниковского райкома КПСС

Важным фронтом борьбы' 
за коммунизм назвало дело 
воспитания трудящихся по
становление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы». 
Всесоюзное идеологическое 
совещание, IV пленум об
ластного комитета КПСС 
еще раз с большой силой 
подчергагули, что решение 
воспитательных, идейно-по
литических задач, формиро
вание нового человека — 
было и остается важней
шим участком работы пар
тии, постоянной сферой при
ложения партийного влия
ния, делом каждого комму
ниста.

Именно с этих позиций 
обсуждал задачи партийных 
организаций района по Вы
полнению постановления 
ЦК КПСС пленум Кожев
никовского райкома партии, 
состоявшийся на днях. До
кладчик — первый секре
тарь райкома КПСС В. И. 
Иевнев — и выступившие в 
прениях товарищи говорили 
о большом, непреходящем 
значений постановления
Центрального Комитета
партии, о нуТЯх и методах 
его реализации, критически 
оцёнйвали работу, проделан
ную в районе.

В районе разработаны и 
осуществляются организа
ционные й пропагандистские 
мероприятия по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС. В райкоме партии и 
партийных комитетах созда
ны и начали действовать 
идеологические комиссий, в 
районе введён рекомендо
ванный постановлением еди
ный политдень. Стало уде
ляться больше внимания 
подготовке пропагандист
ских кадров, в том числе 
через университет марксиз
ма-ленинизма обкома КПСС. 
Повысился уровень органи
зации политической и эко
номической учебы. В целом 
успешно осуществлен ком
плексный план идеологиче
ского обеспечения ле*нё- 
осеннего комплекса сель
скохозяйственных работ, что 
сыграло свою роль в завер
шении года. И докладчик, и 
выступавшие отметили при 
этом большое значение цен
тров общественно-политиче
ской работы, которые — 
дам, где они хорошо дейст
вуют, —■ вносят заметный 
вклад в дело коммунисти
ческого воспитания трудя
щихся.

Однако основное свое вни
мание участники пленума

сосредоточили на еще нере
шённых задачах;

Сердцевиной идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы Названо в по
становлении ЦК КПСС вос
питание у советских людей 
научного мировоззрения. В 
районе й целом успешно на
чался учебный год в систе
ме политического и эконо
мического образования.
Всеми формами учебы охва
чено более трети трудящих
ся, в том числе более тыся
чи коммунистов. Положи
тельный опыт организации 
политической учебы накоп
лен в совхозах имени XXI и 
XXII'съездов КПСС, в ряде 
других организаций. Однако 
политическую учебу явно 
недооценивают в коллек
тивах треста СвинопроМ, 
Уртамском отделении сель
хозтехники, в дорожном уп
равлении № 986 и ряде дру
гих организаций. Часты 
срывы й переносы занятий в. 
совхозе «Дубровский»,
nMK-82i. низка посещае
мость занятий в совхозах 
«СВётлый», «Ювалйнскйй». 
Не все благополучно и с по
становкой экономического 
образования кадров. Дирек
тора совхозов «Восход» 
(П. Й. Карлюков), «Смена» 
(А. П. Мирзабеков), «Елов- 
ский» (В. В. Горшков) уст
ранились от руководства 
экономической учебой в кол
лективах, слабо привлека
ются к ней и Специалисты.

Районная организация об
щества «Знанйе» Насчиты
вает более трехсот членов. 
Большинство их работает 
добросовестно. Однако 
вынужден был признать на 
пленуме Председатель прав
ления районной организации 
В. М. Повйнич — в рйДё 
организаций Тематика лек
ций складывается стихийно, 
хозяйственные руководите
ли, специалисты Управлений 
сельского хозяйства с лек
циями выступают редко.

Одним из главных требо
ваний к воспитательной 
работе с трудящимися по
становление ЦК КПСС, Все
союзное идеологическое со
вещание определили ее кон
кретность, насту пательность, 
тесную связь с жизнью, с 
решением хозяйственных и 
политических задач. Между 
Тем, отмечалось в докладе, 
Некоторые воспитательные 
мероприятия в районе про
водятся наспех, непроду
манно, в этих случаях пре
обладают та самая словёс- 
ная трескотня, формализм и 
повторение прописных ис
тин, которые принципиально

осуждены и постановлением, 
и в материалах Всесоюзного 
идеологического совещания. 
Механизатор совхоза «Луч* 
кандидат в члены райкома 
КПСС В. В. Гречко справед
ливо критиковал партком 
совхоза за то, что там не 
налажена оперативная ин
формация трудящихся по 
важнейшим вопросам жизни 
хозяйства. Даже во время 
уборочной страды участники 
трудового соперничества да
леко не всегда знали, кто 
впереди, так как «оператив
ные» бюллетени не Выпу
скались иногда по нескольку 
дней подряд. Между тем в 
районе есть и примеры дру
гого плана. Доярка совхоза 
Имени XXI съезда КПСС 
Герой Социалистического 
Труда Н. II. Варфоломеева 
рассказала с трибуны пле
нума об образцовой поста
новке гласности соревнова
ния, оперативном и конкрет
ном анализе его итогов, на
лаженных в коллективе.

Особенно важно, подчер
кивали участники пленума, 
проявлять саМое серьезное 
внимание к идейно-полити
ческому, трудовому и нрав
ственному воспитанию мо
лодежи, которую надо учить 
и работать, и отдыхать. 
Именно так, по словам Н. П. 
Варфоломеевой, поставлено 
дело' в совхозе имени XXI 
съезда КПСС, где широко 
развито наставничество, где 
партийная организация
умеет найти подход к каж
дому конкретному человеку.

— Даже к нарушителям,— 
сказала прославленная до
ярка, — должен быль раз
ный подход: одного следует 
пригласить на товарищеский 
суд или применить еще бо
лее жесткие меры воздейст
вия, а Для другого достаточ
но душевной беседы.

О важности создания про
дуктивного, товарищеского 
психологического климата в 
коллективе, особенно для 
молодого человека, говорил 
прокурор района М; Ф. Ав
деев, признавший в своем 
выступлении, что правоох
ранительные органы еще не 
сумели поставить профилак
тическую работу в районе 
так, чтобы исключить серь
ёзные правонарушения. ИХ 
уровень, несмотря на общее 
снижение числа противоза
конных проявлений, все еще 
остаётся высоким.

В этом плане трудно пере
оценить роль в организации 
свободного времени молодо
го человека культурных уч
реждений, занятий физиче
ской культурой. К сожале

нию, как явствовало из до
клада, выступления на пле
нуме заведующей район
ным отделом культуры Г. М. 
ТраМпильцевой и ряда дру
гих ораторов, многие клубы 
работают неудовлетвори
тельно, а некоторые вообще 
закрыты на ремонт. Там, 
где Дело обстоит таким Об
разом, нередки пьянство, 
драки и другие негативные 
явления.

В докладе и выступлениях 
назывались имена таких ру
ководителей, чья хозяйст
венная, организаторская и 
воспитательная работа слу
жит примером подлинно 
партийного подхода к своим 
обязанностям. Это дирек
тор совхоза «Заветы Лени
на» В. А. Горн, директор Ко
жевниковского хлебоприем
ного предприятия С. Ф. Ки
селев, заведующая Воронов- 
ской молочнотоварной фер
мой А. К. КондратенЯ и дру
гие. В то Же время на пле
нуме упоминалась фамилия 
инженера совхоза «Ювалйн- 
ский» В. Смирнова, осуж
дённого за преступную ха
латность. К строгой партий
ной ответственности за недо
стойное поведение и пьян
ство привлечен и освобож
ден от работы бывший на
чальник райкоммунэнерго 
П. Ф. Сидоренко. Называ
лись на пленуме и другие 
примеры подобного ■ рода.

О важности трудового и 
нравственного воспитания 
подрастающего поколения, 
о роли базовых предприятий 
в этом деле говорила с три
буны пленума директор Ел- 
гайской восьмилетней шко
лы А. П. Левкина.

Район располагает, гово
рилось в докладе, достаточ
ной спортивной базой, одна
ко используется она пока 
что малоэффективно. Осо
бенно слабо развиваются 
физкультура и спорт в сов
хозах «Дубровский», «Аван
гард», «Ювалйнскйй», «Ёл- 
гайский» и некоторых Дру
гих хозяйствах. Трудно бы
вает в районе приобрести 
даже элементарный спор
тивный инвентарь.

— Легче, наверное, по
ставить. мировой рекорд, — 
иронически сказал директор 
совхоза «КожевнИковский» 
В. А. Гойманов, — чем при
обрести что-либо из спорт
инвентаря в магазине: то
нет лимитов, то — товара...

Докладчик подчеркнул 
важную роль средств мас
совой информации и пропа
ганды в Воспитании людей, 
сделав ряд критических за
мечаний в адрес районной 
газеты «Знамя труда» и 
стенных газет. О недостат
ках районки говорили и вы
ступающие: газета часто
не оперативна, на ее страни
цах много перепечаток.

Претворение в жизнь по
становления ЦК КПСС — 
дело творческое, требующее 
мобилизации всех сил, вни
мания всех коммунистов. 
Докладчик напомнил участ
никам пленума слова В. И. 
Ленина: «Идти непременно
дальше, добиваться непре
менно большего, переходить 
непременно от более легких 
задач к более трудным». 
Именно так, по решению 
пленума, и будут строить 
идеологическую работу п̂ар
тийные организации района.

Пленум утвердил кон
кретный план мероприятий 
по выполнению постановле
ния ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы».

Б. БЕРЕЖКОВ.

Предпусковые
Строители готовят к сдаче корпус обла

стной детской больницы. Работу ведут тре
сты Томскжилстрой и Слецстроймеханиза- 
ция, а также подразделения Минмонтаж- 
спецстроя.

Пятиэтажное здание буду
щего корпуса хорошо смот
рится с берегов Томи, с Мо
сковского тракта. Располо
жено оно на высоком месте, 
неподалеку от медицинского 
института. Сюда почти не 
доносятся шумы города.

Вхожу в здание — и слы
шу пение. Это, оказывает
ся, с песней, работают отде
лочницы из бригады Га
лины Егоровны Асановой. 
Вот уже почти два десятка 
лет работает на стройках 
Галина Егоровна; с 1972 го
да бригадир. Она награж- 
дена орденом Трудового 
Красного Знамени.

— Бригада у нас друж
ная, вот уже семь лет ра
ботает в одном составе, — 
говорит Асанова. — Ольга 
Ермолина, Мария Бугрова, 
Галина Пушкарева — все 
'старожилы. А Зоя Григорь
евна Шилова отдала стройке 
вот уже двадцать семь лет.

Заходит .речь о работе, о 
сдаче больницы в эксплуа
тацию.

— Мы с августа на этом 
объекте, .— рассказывают 
отделочницы. — Осталось 
покрасить на второй раз...

— Йифтовики держат. Не 
закончили установку агре
гатов. А нам еще после них 
чистовую отделку надо за
вершить, — раздаются жа
лобы.

— Значит, в ноябре може- 
тё и не сдать объект?

— Сдадим непременно! 
Сдадим, — дружно утверж
дает бригада.

— Идёт Год ребенка. Сор
вать обязательства мы про
сто не можем. Должны в 
ноябре закончить все, — 
подтверждает Г. Е. Асанова.

На втором этаже работа
ют лифтовики А. Ё. Медни
ков, И. М. Лазарев, С. Н. 
Карпов. Рассказывают:

— Необходимо было уста-

будни

Международный 
год ребенка

новйть грузовой лифт и два 
больничных. Один из них 
уже готов, второй — в рабо
те. За две Недели всё за
кончим полностью...

А плотники подгоняют 
двери, помогают лифтМоН- 
тажникам. Стук молотков, 
звуки пилы...

Установка больничного 
оборудования — дело слож
ное и трудоемкое. Поэтому 
все, что было можно, ста
вили одновременно с обще- 
строительными работами. 
Так значительно ускорили 
весь процесс. Вообще в эти 
дни строители работают в

Центральная химлабора- 
тория Томского гормолзаво- 
да. Здесь ведутся анализы 
качества готовой продукций, 
определяется плотность, 
кислотность, жирность мо
лочных продуктов. Хороши

ми специалистами своего де
ла считаются лаборанты
В. А. Москаленко и Г. К. 
Киселева.

Г. К. Киселева — лучшая 
по профессии, наставник,
член цехкома.

В. А. Москаленко — член 
товарищеского суда завода.

НА СНИМКЕ (слева на
право): лаборантки В. А. Мо
скаленко и Г. К. Киселева.

Фото В. Казанцева.

мер, в чем убеждает и 
дакционная почта. Слабо 
освещена улица Учебная. 
Рабочие заводов манометро
вого, резиновой обуви, из
мерительной аппаратуры 
жалуются на плохую осве
щенность улиц Герцена, 
Бердской, Войкова, некото
рых других. Вот и получа- '

можно сказать о рекламах 
аптеки № з, ресторана Го
стиницы «Сибирь».

В районе остановки «Юж
ная» в окружении ярко ос
вещенных студенческих об
щежитий полыхает огнями 
во втором часу ночи кафе 
«Дружба». «Была свадьба», 
— охотно пояснил молодой
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РЕЙД ПЕЧАТИ 
И О БЛ СО ВП РО Ф А ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ L

ОГНИ НОЧНОГО ГОРОДА
В о б л а с т и  п р о д о л ж а е т с я  общественный смотр эффективности  

использования сырья, материалов и топливно-энергетических ресурсов

В ЕЧЕРОМ Томск зажига
ет огни. Это электриче
ское море создают без 

малого десять тысяч светиль
ников, сотни разноцветных ре
клам. Они—для нас, томичей, 
для нашего удобства. Чтобы 
представить масштабы за
трат, приведем одно сравне
ние. Той электроэнергии, кото
рую потребляет городское ос
вещение за одну ночь, хвати
ло бы кондитерской, трико
тажной и швеййой фабрикам, 
вместе взятым, для работы в 
течение суток.

Крупным резервом, как от
мечалось на недавно состо
явшемся а ЦК КПСС совеща
нии по вопросам развития
топливно-энергетического ком
плекса страны,. является ра
циональное и экономное рас
ходование топлива, тепЛоёой 
и электрической энергии.
Именно под этим углом зре
ния посмотрела на городское 
освещение рейдовая бригада 
редакции газеты *Красное
знамя» и облсовпрофа.

...Ровно в полночь автома
шины с участниками рейда 
отправились в рейс по зати
хающему городу. Иссяк ав
томобильный поток на ули
цах, лишь одиночные авто
бусы да троллейбусы мчат 
поздних пассажиров. Все 
меньше окон светится в жи
лых домах. Люди отдыхают, 
готовятся к новому трудо
вому дню. Этого Не скажешь 
про уличное освещение. До 
часу ночи центральные ма
гистрали — Иркутский
тракт, проспекты имени Ле
нина, Фрунзе, Кирова, ул. 
Нахимова и другие залйты 
неоном. Солнечным «зййчи- 
Ком» выглядит также сквер 
Белого озера. Пустые аллеи, 
безлюдную набережную ос
вещает более пятидесяти
фонарей, каждый силой в 
250 ватт.

Бороться с Потерями 
электричества 6 большом 
городе нелегко. Трудность

эта объясняется изобилием 
каналов, по Которым впу
стую утекает \ электроэнер
гия. Возьмем, напрймер, 
световую рекламу магази
нов, столовых, домов быта, 
предприятий, организаций. 
Их в Томске—сотни, и зна
чительная часть из них ин
формирует, предупреждает,

разъясняет всю ночь. А это 
«удовольствие» далеко Не 
безобидное. Одна буква рек
ламы потребляет столько 
же энергии, сколько работа
ющий телевизор.

Одна из красочных рек
лам с трех сторон венчает 
станцию технического об
служивания автомобилей, 
что на Иркутском тракте. 
Аршинные красные буквы, 
обрамленные орнаментом, 
как маяк, видны за кило
метры. Дежурный огорож 
А. В. Ефимов поясняет: «Ре
кламу выключаем утром, 
как рассветает. Специаль
ное указание директора па 
этот счет есть».

Яркая реклама полыхает 
в ночном небе, возвещая о 
том, что здесь располагается 
специализированный комби
нат по торговой технике. А 
рядом — погруженная в 
темноту улица Белозерская. 
И это не единственный при-

ется: где густо, а где и пу
сто.

Кстати, о комбинате по 
торговой технике. Пред
приятие призвано не только 
следить за техническим со
стоянием реклам в городе, 
но включать и выключать 
эти рекламы. Как это 
делается на самом пред
приятии, МЫ уЖе видели. А 
вот на здании магазина 
«Молоко» Ленинского рай- 
пищеторга неоновый свет 
горит и днем, и ночью. За
ведующая магйзшЮм А. И. 
ПетуХйна Нйкак не может 
(Илй Не хочёт?) дозвониться 
ДО комбината. Равнодушие 
одних и безответственность 
других приводят к прямым 
потерям электроэнергии. 
Никого, конечно, не манят в 
ноЧНое время рекламы Ма
газинов «Театральный» Ки
ровского райпищеторга,
«Спутник», «Подарки» (фи
лиал универмага). То же

страж этой точки общепита 
Владислав Масликов. Такая 
картинка, как утверждает 
эНергоинспекция, наблю
дается часто.

Члены рейдовой бригады 
побывали и на предприяти
ях. Чтобы отыскать видные 
издалека «лишние» светиль
ники на третьей базе объе
динения Томскстройтранс, 
пришлось совершить не
большое путешествие по це
хам и ремонтным мастер
ским. Оказалось, это свети
лись окна профилактория, 
заставленного колесной тех
никой. Под потолком — 
Двенадцать рядов неоновых 
ламп с суммарной мощно
стью около четырех кило
ватт. Чем объяснить такое 
изобилие, вернее, расточи
тельство? Контрольный ме
ханик А. А. Карбышев объ
ясняет: нет, мол, дежурного 
Электрика. Но, Хотя в обя
занности контрольного меха

ника и не входит борьба с 
энергопотерями, выключить 
лишний фонарь, думается, 
можно и без инструкции. 
Другое дело — заведен ли в 
гараже режим экономии, 
думают ли об этом в кол
лективе?

Подъезжая во втором ча
су ночи к административно

му зданию домостроитель
ного комбината, можно было 
подумать, что там вовсю 
кипит работа: на всех эта
жах, во всех кабинетах—яр
кий свет, двери распахнуты 
настежь. Вошли — никого, 
прошли по этажам — ни 
души. Отыскали распреде
лительный щиток, отключи
ли свет, подумав: теперь 
найдется, наконец, кто-ни
будь. Напрасно старались. 
Эта история была бы смеш
ной, не будь столь печаль
ной. Оставить огромное ос- 

, вещенное многоэтажное 
здание без охраны — зна- 

‘ чйт, рисковать большими 
ценностями.

Схожая сценка наблюда
лась на новой площадке за
вода резиновой обуви. Че
рез проходную участники 
рейда беспрепятственно про
шли на территорию (вахтер 
спокойно спал), зашли в ад
министративно - бытовой

комбинат. В коридорах го
рели впустую десятки све
тильников, и опять приш
лось искать в огромном 
корпусе людей.

* * *
Под председательством 

секретаря облсовпрофа А. И. 
Реннита состоялось заседа
ние областной смотровой ко
миссии, которая рассмотре
ла материалы рейда. На за
седание были приглашены 
руководители предприятий 
и организаций, заслушаны 
их объяснения.

Вот как объяснялся ди
ректор завода крупнопа
нельного домостроения В. П. 
Рудов.

— Выводы, — заявил он,
— из этого разговора сде

лаем.
Главный инженер завода 

резиновой обуви, председа
тель общезаводской смот
ровой комиссии Е. Б. Фор- 
тес сказал, что ряд безобра
зий есть и что он разберет
ся, примет меры.

Похоже, что руководители 
крупных предприятий со
вершенно не в курсе «мел
ких» дел. Когда спросили 
В. П. Рудова, есть ли пере
расход по статье себестои
мости «Электроэнергия», он 
ответил утвердительно, а 
какой перерасход, он не 
знает.

Инспекция энергосбыта 
не раз обращала внимание 
руководителя магазина № 8 
(угол пр. Фрунзе и ул. 
Красноармейской) гастро-

номторга на излишества в 
освещении торгового зала. 
Проверка показала, что в 
этой торговой точке дела не 
поправляются. А для наве
дения 'порядка не надо осо
бой подготовки, капиталь
ных затрат. Директор мага
зина П. Н. Осипович кивает 
в сторону подчиненных: 
они, мол, недисцйплиниро- 
ваны. Настораживает то, 
что директор гастрономтор- 
га И. И. Троицкий, в систе
му которого входит магазин 
№ 8, почему-то поддержива
ет П. Н. Осиповича.

Повторные (в октябре) на
рушения были обнаружены 
также энергоинспекцией в 
магазинах №№ 20 и 46 Ле
нинского райпищеторга.

В нынешнем году в адми
нистративные комиссий 
райисполкомов города Том
ска передано 18 дёл На ру
ководителей предприятий и 
организаций с указанием 
фактов расточительства 
электроэнергий. Каковы ре
зультаты? В Советский 
райисполком передано 9 дёл, 
руководители 6 организаций 
предупреждены, к трем—ме
ры не приняты. В Киров
ский райисполком передано 
4 дела, один руководитель 
предупрежден, к остальным 
— меры не приняты. В Ле
нинский райисполком пере
дано 5 дел, руководители 
двух предприятий преду
преждены, к трем — Меры 
не приняты. Нужен ли ком
ментарий?

РЕЙДОВАЯ БРИГАДА:
В. КОЧЕТОВА — диспетчер завода резиновой обуви; 
Г. МУШИНСКИЙ — рабочий электролампового заво
да; В. КОЛЧИН, С. КОТОВ — инспекторы энерго
сбыта Томскэнерго; А. БАРЫШНИКОВ — главный 
инженер энергосбыта Томскэнерго; Г. ЛЕЛЮХИЙА — 
инструктор облсовпрофа; Г. СЫЧЕВ — председатель 
областного совета ВОИР; Н. ДЕГТЯРЕВ — секретарь 
обкома профсоюза рабочих электростанций и элек
тротехнической промышленности; С. ЦИРО — Плен 
президиума облсовпрофа; М. КОРИН, II. ЗВЕРЕВ — 
заведующие отделами облсовпрофа; В. ЗАПЛАТИЛ, 
В. МОКРУШИН — корреспонденты газеты «Красное

знВмя».

полную силу: ведь детская 
больница так нужна городу 
и области! С вводом ее в 
действие намного улучшатся 
условия лечения больных 
детей.

—• Шесть-семь квадрат
ных метров площади на 
каждого ребенка, централи
зованная подача кислорода, 
стерильный воздух. На 
каждом этаже — прогулоч
ные веранды, процедурные 
кабинеты — вот что пред
ставляет собою спальный 
корНус больницы, — рас
сказывает ее главный врач 
Виктор Алексеевич Карта
шев. — Здесь расположатся 
соматическое отделение на 
90 коек, невралгическое и 
эндокринологическое. СО 
вторым корпусом это здание 
соединится теплым перехо
дом. Строителям предстоит 
работа над второй очередью 
больницы: это пищеблок, 
прачечная, санпропускник... 
Уже начат нулевой цикл, и 
необходимо, чтобы к момен
ту заселения больницы бы
ли забиты сваи...

ШуМ не должен беспоко
ить детей. Если руководите
ли треста Спецстроймехани- 
зация проявят должную за
боту и в самый короткий 
срок завершат здесь свои 
дела, конечный исход 
стройки можно будет счи
тать успешным.

В. н о в о к ш о н о в .

Официальный
о т д е л

Воз р а с т  ут  
м о щ н о с т и

ч
Исполком областного Со

вета принял решение об 
увеличении мощностей
предприятий промышленно
сти и строительных мате
риалов. В 1981 году намече
но ввести цех на Томском 
заводе стеновых материа
лов, где будет производить
ся 26 миллионов штук кир
пича. В 1982 году начнет ра
ботать цех по выпуску ли
цевого кирпича на Том
ском заводе сТеНовых Ма
териалов. Его Мощность — 
24 Миллиона штук продук
ции в год.

Принимаются меры для 
увеличения производства 
товаров народного потреб
ления. В два последующих 
года предполагается, ^полно
стью обеспечить население 
произведенными в области 
изделиями из древесины. 
Расширят выпуск товаров 
культурно-бытового назна
чения заводы «Сибэлектро- 
мотор», ГПЗ-5, электромеха
нический.

Смотр сберкасс
Начался традиционный 

смотр сберегательных касс 
Томской области, который 
продлится до 1 февраля 
1980 года. Основная цель 
его — дальнейшее раз
витие сберегательного дела, 
широкое распространение 
передового опыта лучших 
сберкасс. Смотр предусмат
ривает также повышение 
культуры обслуживания на
селения, широкое привлече
ние сбережений по вкладам, 
Государственному трехпро
центному внутреннему вы
игрышному займу, усиление 
контроля за сохранностью 
государственных средств.

Общественный областной 
смотр сберегательных касс 
проводится по решению ис
полкома Томского областно
го Совета народных депута
тов.

Беречь тепло
Много топлива перерасхо

дуется на отопление из-за 
того, что в проектировании, 
строительстве и эксплуата
ции зданий допускаются 
нарушения. Так, проектные 
институты не придержива
ются действующих норма
тивов утепления, а строи
тельные организации, в ча
стности, Томское территори
альное управление строи
тельства, трест Томсксель- 
строй, при изготовлений 
конструкций применяют не
качественные материалы, 
не соблюдают установлен
ных норм тепло- и гидро
изоляции. Исполком област
ного Совета принял реше
ние, в котором обязал про
ектировщиков внести уточ
нения в конструкции зда
ний, а строителей — строго 
соблюдать их.

Предстоит провести нема
лую работу по управлению 
коммунального хозяйства. В 
частности, разработать план 
централизованного тепло
снабжения городов и район
ных поселков на 1981—1985 
годы, в котором бы преду
сматривалось сокращение 
числа мелких котельных. 
Уже сейчас управлению не
обходимо. принять меры к 
тому, чтобы упорядочить 
расход горячей воды на 
коммунально-бытовые нуж
ды.

Торгующие организации 
обязаны обеспечить населе
ние Материалами для утеп
ления квартир.
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ПОЧЕТНОЕ ПОРУЧЕНИЕ
В прошедшем учебном го

ду я, как и нынче* работал 
пропагандистом комсомоль
ского кружка «Конституция 
развитого социализма» в 
Молчановском комбинате 
бытового обслуживания. В 
кружке занималось 17 ком
сомольцев, в -большинстве — 
девушки из Пошивочной 
бригады и фотографии.

Перед началом учебного 
года секретарь комсомоль
ской организации охаракте
ризовал мне каждого слу
шателя, а директор КБО 
ввел в курс дел предприя
тия. Ведь без знания этого 
невозможно изучение мате
риала увязывать с конкрет
ными делами производства. 
Мне сразу поправились и 
ритм труда, и взаимоотно
шения в этом коллективе. 
Здесь царит атмосфера доб
рожелательности, уважения

I *
и взаимной поддержки.

Занятия проводились по 
графику, без срывов, При 
активной явке слушателей. 
Староста кружка вместе с 
секретарем комсомольской 
организации следили за вы
полнением слушателями
практических заданий.

При изучении раздела 
«Экономическая система
СССР» я стремилей показать 
слушателям успехи и недо
статки в работе бригад и 
комбината, сравнить работу 
соревнующихся. Для этого 
дал практическое задание: 
«Как комсомольцы участ
вуют в работе по повыше
нию эффективности произ
водства и качества работы». 
Обсуждение прошло ожив
ленно, слушатели сами на
зывали неиспользованные 
резервы производства. Все 
Это дало возможность зна

чительно повысить произ
водительность труда, акти
визировать соцсоревнование. 
Обе комсОмольско-молодеж- 
ные бригады — фотографии 
й пошивочного цеха — уча
ствуют в областном соцсо
ревновании. Они занимали 
в течение года классные ме
ста. Секретарь комсомоль
ской организации Юрий 
Крупко выполнил пятилет
ку в феврале, Александр 
Гриб — в январе, Виктор 
Мок — в июле. Девушки из 
пошивочного цеха стали вы
полнять нормы на 110 — 
115 процентов, а Галя Шу
милова—даже на 125 про
центов. Особое внимание на 
занятиях мы уделили повы
шению качества пошивоч
ных работ.

Комбинат заключил дого
вор с производственным 
объединением Чулымлес о

комплексном обслуживании 
лесозаготовителей. Часто, од
нако, график нарушался, не 
все специалисты регулярно 
ездили в поселки лесников, 
что вызвало справедливые 
нарекания. Поэтому при 
Изучении темы «Социальное 
развитие и Культура» Мы 
повели на занятиях об этом 
разговор. Сейчас строго по 
графику к лесникам выез
жают комплексные выезд
ные бригады, в которые 
входят все специалисты по 
ремонту бытовой техники, 
фотографы, приемщики 
химчистки.

Целенаправленная органи
зация учебного процесса, 
умение учитывать психоло
гические особенности моло
дежной аудитории способ
ствуют росту политической 
активности слушателей. Те
му «Внешняя политика 
СССР. Защита социалисти
ческого Отечества» мы по
старались тесно связать' с 
текущими международными 
событиями. Второе занятие 
по этой теме стало своеоб
разным митингом в защиту 
Вьетнама от китайских аг
рессоров. Слушатёли-комсо- 
мольцы вместе с Ветеранами

воины И труда организова
ли субботник. Заработанные 
на кем деньги и тринад
цатую зарплату передали в 
Фонд мира. В красном угол
ке слушатели Изготовили 
стенд 6 фотографиями вете
ранов войны и стенд «Они 
защищают Родину», где по
мещены снимки комсомоль
цев, которые сейчас служат 
в Вооруженных Силах.

Изучение конституции 
развитого социализма спо
собствовало укреплению 
трудовой дисциплины в кол
лективе, стремлению каждо
го внести свой склад в вы
полнение планов десятой 
пятилетки.

Конечно, труд пропаган
диста невозможно из
мерить трудовой отдачей 
коллектива, но он влияет 
на политическую активность 
людей, на их гражданскую 
зрелость. Именно так ста
вит вопрос постановление 
ЦК КПСС «О дальнейшей 

идеологической, 
воспитательной

улучшении 
политйко - 
работы».

А. ЗОТОВ, 
пропагандист комсомоль

ского кружка,
с. Молчанове).

■J / ' У '"  ■ ■ ■ | - _ |

Учеба кадров
Закончились занятия на 

очередном потоке Институ
та повышения квалифика
ции руководящих партий
ных и советских кадров 
Академии общественных 
наук при ЦК КПСС. Слуша
тели института — заведую
щие промышленными отде
лами ЦК компартий союз
ных республик, крайкомов 
и обкомов партии — в те
чение месяца изучали ак
туальные проблемы марк
систско-ленинской теории и 
практики коммунистическо
го строительства, внутрен
ней и внешней политики, 
организаторской и идеоло
гической деятельности пар
тии в свете решений XXV 
съезда КПСС, Пленумов ЦК 
КПСС, положений и выво
дов, содержащихся в докла
дах и выступлениях Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева. Большое внимание 
было уделено вопросам дея
тельности партийных орга
низаций по совершенство
ванию хозяйственного меха
низма, повышению эффек
тивности производства и 
качества продукции, улуч

шению стиля и методов ра
боты партийных комитетов, 
, мобилизации трудящихся 
иа успешное выполнение де
сятой пятилетки, достойную 
встречу 11.0-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

С лекциями и докладами 
перед слушателями вы
ступили секретарь ЦК 
КПСС В. И. ДОлгйх, заве
дующий отделом транспорта 
И связи ЦК КПСС К. С. Си
монов, первые заместители 
Заведующих отделами ЦК 
КПСС П. А. Здоров, М. И. 
Поляков, В. С. Смирнов, ми
нистр связи СССР Н. В. 
Тальзин, заместители заве
дующих отделами ЦК 
КПСС Н. П. Руденко, В. Н. 
Севрук, председатель Госу
дарственного комитета СССР 
по стандартам В. В. Бойцов, 
вице-президент АН СССР 
Г. И. Марчук, председатель 
Комитета по физической 
культуре и спорту при Со
вете Министров СССР С. П. 
Павлов, заместитель мини
стра внутренних дел СССР 
И. Т. Богатырев, заместите
ли председателей Государ
ственных комитетов СССР 
Л. А. Костин, В. Н. Ксинта- 
рис, С. М. Тихомиров, секре

тарь ЦК ВЛКСМ Д. Н. Фи
липпов, заместитель началь
ника Главного политическо
го управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота А. Й. Сорокин, про
фессора и преподаватели 
Академии общественных 
наук при ЦК КПСС.

Состоялся широкий обмен 
опытом партийной работы. 
По этим вопросам перед 
слушателями выступили 
первые секретари Свердлов
ского, Челябинского, Тю
менского обкомов партии 
Б. И. Ельцин, М. Г. Воропа=- 
ев, Г. П. Богомяков, Крас
ноярского крайкома партии 
— П. С. Федирко, секретари 
Ленинградского обкома и 
Краснодарского крайкома 
партий А. П. Думачев, А. Г. 
Тарада и другие товарищи.

Состоялись встречи слу
шателей с сотрудниками ре
дакций,. газет «Правда», 
«Известия», «Комсомольская 
правда», «Экономическая 
газета», «Гудок», «Литера
турная газета». Слушатели 
посетили Государственный 
комитет СССР по стандар
там, Институт космических 
исследований АН СССР, 
другие научно-исследова
тельские институты столи
цы, ознакомились с опытом 
работы партийных органи
заций передовых промыш
ленных предприятий Моск
вы и Московской области.

Пленум Татарского обкома КПСС
КАЗАНЬ, 2 н о я б р я  вопрос. В связи с перехо- 

(ТАСС). Сегодня здесь со- дом на дипломатическую 
снялся пленум Татарского ф А. Табеев осво.
обкома КПСС, который рас
смотрел организационный божден от .обязанностей

первого секретаря обкома 
КПСС.

Первым секретарем обла
стного комитета партии из
бран Р. М. Мусин, работав
ший первым секретарем Ка
занского горкома КПСС.

З А Н Я Т И Е  В О Б Л А С Т Н О Й  Ш К О Л Е  
П А Р Т И Й Н О - Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  А К Т И В А

Вчера в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоялось очередное 
занятие областной школы 
партийно - хозяйственного 
актива по изучению курса 
«В. И. Ленин, КПСС о строи

тельстве социализма и ком
мунизма».

С лекцией «Актуальные 
Бопросы правового воспита
ния советских людей, охра
ны правопорядка и усиле
ния борьбы с правонаруше

ниями» выступила заведую- 
..щая сектором Института по 
изучению причин и разра
ботке Мер предупреждения 
преступности Прокуратуры 
СССР кандидат юридиче
ских наук А. И. Долгова.

Полезное влияние улицы
Часто приходится слы

шать реплики родителей, 
работников домоуправлений, 
педагогов, что детей портит 
улица. Я с этим не соглас
на. Что конкретно подразу
мевается под этим презри
тельно Сказанным «улица»? 
Дома, дворы? Ведь мы с ва
ми живем на этой же улице, 
и если она портит ребенка, 
то, наверное, не стены вино
ваты.

Я работаю педагогом-ор- 
ганйзатором по работе с 
детьми и подростками вот 
уже одиннадцать лет и 
убеждена, что при хорошей 
организации детей улица 
может стать помощником в 
воспитании.

НЫНёШйий год ■ особенно 
показателен в этом отНбше- 
нйй. Комсомольские органи
зации предприятий, распо
ложённых по Иркутскому 
тракту г. ТбМСка, с особым 
вниманием _отнеслись к на
шим просьбам, помогли ор
ганизовать утренники, кон
церты на детской площадке
микрорайона.

Несмотря на большое чис
ло пибНёрСКйх лагерей, есть 
дети, которые летом никуда 
не уезжают, предоставлены 
сами себе. С такими детьми 
мы провели встречу с вете
ранами войны, конкурсы 
рисунков на асфальте, бесе
ды о родном городе, концер
ты, коллективные обсужде
ния фильмов, праздники 
«Пусть всегда будет солн
це», «Если посмотреть во
круг», «День леса» и дру
гие. В общем, всего не пе
речислить.

Связь с домоуправлением
помогла нам найти приме
нение ребячьей энергии. 
лето мы с детьми не раз на- 
воДйлй порядок на детской 
игровой площадке и в при
легающей лесной зоне. Мно

гие ребята именно в это ле
то, благодаря сотрудникам 
городской детской библио
теки № 3 и филиала город
ской библиотеки № 8, на
учились любить и беречь 
книгу. В проведении празд
ников на детской площадке 
помогает нам музыкальная 
школа № 3 й учителя шко
лы № 53. Сейчас ребята за
няты подготовкой зймнйх 
кормушек для птиц. Им 
удалось вовлечь в эту рабо
ту Своих пап' и мам. Особая 
наша гордость -г- «зеленый 
патруль». В него входят 
мальчики с 3-го по 6-й 
класс из школ №№ 38 и 
53. У ребят есть нарукавные 
повязки, специальные удо
стоверения, которыми они  ̂
очень гордятся. «Зеленый 
патруль» взял под свою 
охрану деревья, птиц, жи
вотных.

У каждого из нас, взрос
лых, в памяти, наверное, со
хранился хоть один случай 
или рассказ о том, когда 
мальчишки мучили бездом
ное животное. Вспомните, 
сколько переживаний было 
У вас в детстве по этому по- 
коду. в распространении 
бездомных кошек и собак 
виноват только человек. Ко
нечно, детям пока не объяс
нить, почему это так, но 
приучить их к доброму об
ращению с животными мо
жно. Разумеется, с членами
«зеленого патруля» была
проведена беседа о соблю
дении правил гигиены при 
обращении с такими живот

ными, и Мы постоянно сле
дим за тем, чтобы правила 
эти выполнялись.

Ребята стали добрее, от
зывчивее, и появилось в 
них еще одно важное каче
ство: желание . действовать, 
если видят несправедли
вость. Зло и добро для них 
очень конкретны, поэтому 
решения в каждом случае 
выбираются тоже конкрет
ные. Кто-то сломал ветку на 
дереве во дворе, кто-то вы
бросил котенка на улицу. 
Выяснить и тут же испра
вить зло — вот что для них 
стало главным.

Сейчас перёд нашим ЖКО 
стоит проблема: найти по
мещение для детского клу
ба. Клуб фактически уже 
существует как организа
ция, вот только размещает
ся он в той же маленькой 
комнатке, где работает ин
спектор по делам несовер
шеннолетних.

Часто говорят о профи
лактике правонарушений 
среди подростков. А профи
лактика должна начинаться 
уже тогда, когда ребенок 
просто гуляет во дворе и не 
знает, чем заняться. Заня
тий мы можем найти много, 
интересных, добрых, полез
ных, а вот собраться пока 
негде. Детские клубы при 
ЖКО — потребность дня. 
Найти для них место нуж
но уже сегодня, пока наши 
дети не начали собираться в 
подъездах и подвалах.

Каким будет возвращать
ся вечером подросток с ули
цы — это зависит от нас с 
вами, товарищи взрослые, 
от того, как мы ему помо
жем организовать свой до
суг, где найдём применение 
его силам и Энергии.

Е. СЕЛЕЗНЕВА, 
педагог-организатор при 
ЖКО микрорайона по 

Иркутскому тракту.

Бульдозерист А. Н. Кузьмин трудится на сооружении 
Шегарского сельского домостроительного комбината. Ме
ханизатор участвовал в сооружении жилых домов, дет
ского комбината и всегда работал с высоким качеством. 
Начальник управления механизации Г. Б. Рыжков ска
зал Об Александре Николаевиче коротко и емко: «Мас
тер своего дела».

НА СНИМКЕ: А. И. Кузьмин.
Фото Н. Спирина. .

Шегарский район.

ные авиарейсы для работни
ков службы быта.

В Дудинке создан диспет
черский пункт, принимаю
щий заказы от жителей 
дальних мест. По их заяв-* 
кам комплектуется состав 
брйгад сервиса. В пред
праздничные дни особенно 
много поручений выполня
ют парикмахеры и закрой- 
щики. Немало дел у телеви
зионных мастеров и спе
циалистов по ремонту быто
вых приборов.

Десятки рейсов в таймыр
скую тундЦу совершит 
служба сервиса. Лишь посе
лок Хатанга останется в 
стороне от маршрутов авиа
торов: здесь только что сдан 
в эксплуатацию самый се
верный Дом быта. Он ока
зывает жителям небольшого 
посёлка около ста пятиде
сяти видов услуг.

Р. ТРУСОВ.
Норильск.
РУКОТВОРНОЕ ОЗЕРО

раскинулось за Околицей 
курганского села Тамакуль- 
скоё. Мелиораторы пере
крыли русло речки Сува- 
рыш плотиной, построили 
водохранилище, смонтирова
ли оросительную ейстему. 
Так. земледельцы местного 
совхоза получили дополни
тельно 500 гектаров орошае
мого поля. А для любителей 
рыбалки в водоеме подра
стает мОлоДь леща.

В Курганской области 
немало мелководных речек, 
которые в шутку называют 
пешеходными. Гидрологи об
стоятельно обследовали их, 
составили на каждую под
робный паспорт к выясни
ли, что большинство из них 
можно с успехом использо
вать для орошения й хо
зяйственных нужд. Мелио
раторы передали колхозам 
и совхозам восемй плотин с 
водохранилищами. Тысячи 
гектаров пашни получили 
живительную влагу й дали 
первые урожаи.

О. ЧЕРЕПАНОВ.
Курган.
ФИЛАРМОНИЯ ЮНОГО 

СЛУШАТЕЛЯ
организована для ребят Ке
мерова. В этом центре эсте
тического воспитания под
ростки слушают выступле
ния мастеров искусств* зна
комятся с творчеством свер
стников — учащихся му
зыкальных школ города, 
детских художественных 
коллективов районных цен
тров области.

Приглашаются к ребятам 
и известные музыканты, и 
певцы, гастролирующие в 
Кузбассе. С особым успехом 
проходят здесь выступления 
театрализованного эстрадно
го ансамбля «Люди и кук
лы».

К празднику Великого Ок
тября коллектив филармо
нии подготовил для ребят 
спектакль по сказкам А. С. 
Пушкина. ■

Е. ПАСТУШЕНКО.
Кемерово.

(ТАСС).

С И Б И Р С К О Й

ГИДРОСТРОИТЕЛИ ГО
ТОВЯТ К ПРАЗДНИКУ
Великого Октября пуск вто
рого агрегата Саяно-Шу- 
шенсКой ГЭС.

Высота одного из блоков, 
только что забетонирован
ного комсомольско-моло
дежной бригадой М. Ма- 
щенко, Достигла 125 Метров. 
Это выше гребней плотин 
Братской и Красноярской 
ГЭС.

Саянские гидростроители 
подошли лишь к своеобраз
ному «экватору» ■— проект
ная высота плотины в Кар
ловом створе Енисея достиг
нет 240-Метровой отйетки, а 
объем ее составит почти 
десять миллионов кубомет
ров бетона.

Одновременно с плотиной 
растет уровень водохранили
ща Саяно-Шушенской ГЭС. 
Сейчас в нем накоплено три 
миллиарда кубометров воды. 
В предоктябрьские дни объ
ем водохранилища достиг
нет 3,5 миллиарда кубомет
ров.

А. ЩИГЛЕНКО.
Красноярский край.
ЛУЧШИМ СТАЛЕВАРАМ

доверена выплавка деся
тимиллионной тонны стали 
на Петровск-ЗабайкальскОМ 
металлургическом заводе.

В бригаде ветеранов — 
Герой Социалистического 
Труда В. Лоскутников, ка
валер ордена Ленина И. Ка
пустин, кавалер ордена Ок
тябрьской Революции
В. Кузнецов. Юбилейная 
вахта металлургов прошла 
успёшно.

Сейчас на предприятии 
трудовую эстафету отцов и 
дедов несут Молодые стале
вары — братья Герасимовы, 
А. Раменский и другие рабо
чие.

Еще один юбилей отмети
ли на днях сибирские метал
лурги — 200-летие родного 
завода. Десять тысяч пудов 
литья и железных изделий 
выпускал в год старый «Чу- 
тунлит». Сегодня высокока
чественная сталь и прокат 
Петровск - Забайкальск о г о  
металлургического завода 
известны на новостройках 
не только нашей страны, но 
и во Вьетнаме, в КНДР, 
Монголии, других социали
стических странах.

Л. ФАДЕЕВ.
Читинская область.
В НАРЯДНЫХ ОБНОВАХ

встретят октябрьский празд
ник жители отдаленных по
селков Таймыра. В этом се
верянам помогут авиаторы— 
они организовали рёгуляр- 

......................  I ................ а

С О В Е Т С К О - К И Т А Й С К И Е  П Е Р Е Г О В О Р Ы
2 ноября состоялось пленарное заседание правительст

венных делегаций СССР и КНР.
(ТАСС).
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СОЛ И Д Н АЯ О С Н О В А  
ДЛЯ УПРОЧЕНИЯ МИРА

Каждый день приносит 
все новые свидетельства то
го, что советские мирные 
инициативы, с которыми 
выступил товарищ Л. И. 
Брежнев в Берлине, вопло
щают МысЛй и чаяния на
родов мира. В потоке откли
ков, продолжающих посту
пать со всех концов земно
го шара, подчёркивается,

| что эти инициативы — шаг 
I исключительного значения,
| впечатляющий пример от

ветственного, конструктив
ного отношения Советского 
Союза к самым важным и 
оСтрым международным 
проблемам современности.

Трудящиеся ГДР, говорит
ся в заявлении президиума 
Центрального правления 
объединения свободных не
мецких Профсоюзов, пол
ностью поддерживают но
вые советские предложения. 
Эти инициативы направле
ны на благо народов, их 
цель — обеспечить прочный 
мир и безопасность народов. 
Западные государства долж
ны прислушаться к голосу 
разума.

Миролюбивые инициати
вы Советского Союза имеют 
огромное значение —- и не 
только для судеб европей
ской безопасности, но и для 
всего процесса разрядки 
международной напряжен
ности. отметил исполнитель
ны»: дйреКТбр организации 
«Новое направление» С. Гот
либ (США). Советские пред
ложения подтверждают, что 
СССР со всей серьезностью 
подходит КГ решению самой 
актуальной проблемы совре
менности — проблемы уп
рочения мира, обуздания 
гонки вооружений, предо
твращения угрозы ядерной 
войны. Дело — за США и

структивный подход СССР 
f к решению проблемы разо
ружения, заявил член По- 
. литбюро ЦК Компартии 
f Финляндии М. Кайнулайнен. 
| Миролюбивые силы не мо- 
j  гут допустить и не допус- 
I тят, чтобы европейский кон- 

другими странами НАТО. | тйнент, ощутивший благо- 
Найлучшим их ответом на | творные влияния разрядки, 
миролюбивые предложения f сделал шаг назад, чтобы 
и шаги СССР был бы отказ f  Западная Европа стала ар- 
от планов размещения 'но- # сейалом ядёрного оружия 
вых американских ядерных f НАТО. Есть все предпосыл- 
ракет в Западной Европе. 1 ки для перехода к обузда- 

Предложения Л. Й. Вреж- I нию гонки вооружений, и 
нева открывают большие ( зт0 еп4е Раз со всо,! убеди- 
возможностй для успешных I Дельностью подтверждает 
переговоров в области разо-ГР^чь Л. И. Брежнева 6 ? ок
ружения, констатировал в 
интервью аёёНтстйу Прогресс

Л.
г тября в

Пресс-Агентур (ППА) вид
ный профсоюзный деятель 
ФРГ Э. Эссль. Важнейшей 
задачей, стоящей Ныне пе
ред Народами Европы, да и 
не только Европы, является 
дополнение политической 
разрядки разрядкой воен
ной. Э. Эссль обратился 
с призывом к западно- 
германским профсоюз
зам усилить выступления 
за мир во всем мире, реши
тельно противодействовать 
тем силам, которые ратуют 
за взвинчивание гонки во
оружений.

Постоянный рабочий ко
митет борьбы за Мир, на
циональное и международ
ное взаимопонимание За
падного Берлина в своем 
заявлении • характеризует 
советскую инициативу как 
проявление доброй Воли 
СССР, его глубокой и ис
кренней заботы о мире. За
планированное США й 
НАТО размещение новых 
видов американских ракет 
в ФРГ и некоторых других 
странах Западной Европы 
несет с собой серьезную опа
сность для всего европейско
го континента, Все люди 
доброй воли должны -актив
но бороться против этих 
опасных планов.

Советские предложения 
доказывают подлинно кон-

Берлине.
Мирные шаги Советского

Союза исключительно / важ
ны, и не только для • наро
дов Европы, но и' для/мира 
в целом, подчеркнул ми
нистр обороны Индии 
Ч. Субраманизм. Решение 
СССР в односторюннем по
рядке сократить свои вой
ска в Центральной Европе 
отражает последовательное 
стремление Советской стра
ны ограничить гонку-'воору
жений в мйре, упрочить 
разрядку. Мы, В Индйщ при
ветствуем советскую Ини
циативу и считаем, 'что дело 
теперь — за ответными ме
рами Запада.

Советские предложения 
имеют огромную важность 
для У крепления^ мира, для 
превращения разрядки в 
постоянный и гнеобратимый 
процесс, заявйлГ) Генераль
ный секретарь /Социалисти
ческой народаюй партии 
Мексики сенатор X. Круик- 
шанк. Народы решительно 
поддерживают и одобряют 
новые советские предложе
ния, которые вновь под
тверждают, что Советский 
Союз продолжает Идти в 
авангарде борьбы за- ослаб
ление международной на
пряженности, за мир и ра
зоружение, за взаимопони
мание и добрососедство ме
жду всеми государствами и 
народами.

ХАНОЙ, 2 ноября. В дни 
подготовки к празднованию 
62-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции вьетнам
ский народ отмейает и дру
гую знаменательную дату — 
первую годовщину подписа
ния в- Москве Договора о 
дружбе и сотрудничестве 
между СССР и СРВ. Этот 
договор, ставший важной 
вехой в развйтии вьетнамо- 
советскИх отношений, брат
ской дружбы и Сотрудниче
ства Между КПСС и КПВ, 
между народами Дёух стран, 
является воплощением не
меркнущих идей Великого 
Октября.

Цодписанный 3 ноября 
1978 года в Москёе договор, 
подчеркивал Генеральный 
секретарь ЦК КПВ Ле Зуан, 
является ярким Проявлени
ем Пролетарского интерна
ционализма, гарантией тес
ных связей Между народами 
двух наших стран в социа
листическом содружестве, в 
общей борьбе за торжество 
идеалов и целей нашей эпо
хи.

В суровые дни военных 
испытаний, когда 600-ты
сячная китайская арМия 
вторглась в северные про
винции СРВ, каждый -вьет-

В А Ж Н А Я  В Е Х А
намец знал, что Советский 
Союз стоит на стороне спра
ведливой борьбы вьетнам
ского народа, и это удваива
ло силы бойцов на Ланг- 
шонском, Каобангском и 
Лаокайском фронтах, все
ляло в них уверенность в 
победе.

В настоящее время перед 
вьетнамским народом стоят 
две главные задачи: строи
тельство . экономики и за
щита социалистического 
отечества. И в той, и в дру
гой области Советский Союз 
оказывает Вьетнаму эффек
тивную помощь и поддерж
ку.

На предприятиях, постро
енных в СРВ с помощью 
СССР, заняты примерно 
полМиЛлИона вьетнамских 
трудящихся. На них произ
водится четверть всей выра
батываемой в странё элект
роэнергии, добывается 75 
процентов каМенйого угля, 
100 процентов суперфосфа
тов и серной кислоты. В хо
де выполнения договора 
Вьетнаму оказывается по
мощь в строительстве круп
нейшей в Юго-Восточной

Азии ГЭС на реке Черной, 
угольных шахт и крупней
шего цементного завода 
Бимшон. Советский Союз 
оказывает СРВ содействие и 
в такой важнейшей обла
сти, как подготовка квали
фицированных специали
стов для народного хозяйст
ва республики.

Вьетнамские трудящиеся 
работают плечом к плечу 
с советскими специалиста
ми, оказывающими им брат
скую помощь в развйтии 
социалистической экономи
ки, равняются на них, пере
нимают их знания и опыт. 
К годовщине Великого Ок
тября на всех вьетнамо-со
ветских стройках приняты 
совместные социалистиче
ские обязательства.

Год, истекший после под
писания советско-вьетнам
ского договора, со всей оче
видностью подтвердил отно
шения крепнущего полити
ческого и экономического 
сотрудничества между дву
мя государствами, прочность 
дружбы между народами 
СССР и СРВ.

Б е с с м ы с л е н н ы е  п р и т я з а н и я
Как видно из сообщений 

английских газет, выступая 
в четверг вечером на банке
те у лорд-мэра Лондона, 
Хуа Гофэн произнес речь по 
меньшей Мере удивитель
ную. «Наблюдая нынешнюю 
тревожную обстановку в 
мире, — сказал он, в частно
сти, — ПёлЬзя не вспоми
нать события сорокалетней 
давности». Й на всякий слу
чай напомнил, что же это 
были за события. ЗаПад про
водил политику умиротво
рения агрессора й тяжело 
поплатился за эту свою 
ошибку. «Не следовало бы 
забывать столь трагический 
урок», ■— добавил китайский 
руководитель.

Что случилось? — вправе 
спросить удивленный чита
тель. Почему это вдруг Хуа

Гофэн решил открыть анг
личанам глаза на опасность 
поощрения экспансионист
ской политики Китая, кото-

ледняя агрессия против 
Вьетнама. И вынужденная 
дань разрядке и разоруже
нию, которую иногда Пекин

рый, как сорок лет назад отдает на Западе, не может
гитлеровская ГерМанйя,
предъявляет территориаль
ные притязания чуть ли не 
ко всем своим соседям и при 
этом так же, как тогда гит
леровская Германия, уве{зя- 
ет Запад в том, что готов 
удовлетворить Свои аппети
ты исключительно За счет 
СССР?

Но нет, чуда не произош
ло. Векин И нё поМышляет 
отказываться от притязаний 
на территории, размер кото
рых вполне сравним с ны
нешней территорией Китая. 
Он не собирается отказы
ваться от военных провока
ций на границах, о чем сви
детельствует хотя бы пос-

заглушить ту шумную ми
литаристскую пропаганду, 
которая ведется в самом 
Китае.

Просто налицо очередная 
попытка обмануть легковер
ного западного обывателя, 
обмануть с помощью самого 
настоящего подлога. Точь- 
в-точь по образцу, срабо
тавшему Сорок лет назад, 
когда ослепление антисове
тизмом помешало запад
ным правительствам уви
деть, что настоящая опас-. 
ность для них исходила не 
от Советского Союза, а от 
тех, кого они «умиротворя
ли» в Мюнхене.

К. ИВАНОВ.

О П Р О В Е Р Ж Е Н И Я  В И А
2 ноября. Вьет- 
информ ационное 

распространило 
опровержения:

ХАНОЙ, 
намскоё 
агентство 
следующие 

Недавно ряд агентств за
падных стран сообщил о 
том, что якобы вьетнамские 
войска с кампучийской тер
ритории «обстреляли районы 
Таиланда, причинив .ущерб 
Местному населению».

_ рИто; 
I Таш 
1 мест:

Вьетнамское информаци
онное агентство уполномо
чено заявить, что вышеука
занное сообщеййё является 
злбйаме^ннЬш вымыслом 
и преследует цель оклеве
тать Вьетнам и отравить от
ношения между Вьетнамом 
и Таиландом.

Американское информа
ционное агентство All 31 
октября передало сообщение

из Вашингтона о том, что 
Вьетйам «во время кон
фликта с Кампучией ис
пользовал нервнопаралити- 
ческйе газы,- а также отрав
ляющие вещества».

ВИА опровергает эту явно 
сфабрикованную выдумку. 
Совершенно очевидно, что 
это сообщение является гру
бой клеветой, направленной 
против Вьетнама.

гея гру- 
вленной^Ц
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Г о р о д
Л е н и н а —
к о л ы б е л ь

В е л и к о г о

О к т я б р я
ЛЕНИНГРАД. В дни, 

когда советский народ 
готовится отметить 
62-ю годовщину Ве
ликой Октябоьской 
социалистической ре
волюции, нескончаем 
поток посетителей на 
крейсер «Аврора» (на 
снимке). 25 октября 
(7 ноября) 1917 года 
6-дюймовое баковое 
орудие этого леген
дарного корабля воз
вестило миру о начале 
новой эры в истории 
человечества.

Фото М. Блохина. 
(Фотохроника ТАСС).

И|||!!|!1ШШ1ПП|НП||ШтШ1

НА МЕЖЗОНАЛЬНОМ

ТУРНИРЕ
МАДРИД, 2 ноября. 

(ТАСС). На женском меж
зональном турнире на пер
венство мира по шахматам 
в испанском городе Аликан
те в группе лидеров пере
мены. Теперь, после девяти 
туров, впереди — Елена Ах- 
мыловская. У красноярской 
шахматистки 8,5 очка — 
почти максимально возмож-

Х Р О Н И К А  Ф У Т Б О Л А
А  В Ы С Ш А Я  Л И Г А
Два матча чемпионата стра

ны по ф у т б о л у  были проведе
ны 2 ноября в Москве. Армей
цы сто лицы на СЕоем поле про
играли ереванскому «А р а р а 
т у »  —  1:3 (0:1).

«Локом отив »  взял верх ,над 
чемпионами страны —  тби 
лисскими динамовцами —  4:2 
(1:1).

А  П ЕР В А Я  Л И Г А
Ф утболисты  львовской коман

ды «К а р п а ты »  (старший тр е
нер —  И ш тван Секеч) обеспе
чили себе право в будущем 
году в ы ступать в высшей лиге 
чемпионата страны. Львовяне, 
имеющие 58 очков, не вы сту 
пали в 44-м туре  первенства 
среди команд первой ли ги  (их

*
ный результат. Лидировав
шая со старта Нино Гурие- 
ли из Тбилиси перешла на 
третье место, у нее на очко 
меньше. Второй по-прежне
му идет Татьяна Лемачко 
(Болгария) — 8 очков.

Четвертый результат у 
Елены Фаталибековой — 6 
очков, Марта Литинская 
набрала 5,5, Майя Раннику 
(все — СССР) — 4,5,

При доигрывании отло
женных партий пятого—де
вятого туров Ахмылсвская 
победила Литинскую и Кар
раско (Чили) ,и свела вни
чью встречу с Гуриели. Ли
тинская выиграла у Гурие
ли.

Впереди еще восемь ту
ров.
матч с вильнюсским « Ж а л ь г и 
рисом» перенесен на 15 но
ября, поскольку два игрока 
« К а р п а т »  —  Юрчишин и Родин 
—  привлекались к матчу 
первой сборной СССР).  Но 
после того,  как «К у б а н ь »  про
играла в Днепропетровске 
«Д н е п р у »  —  1:2, а « Ш и н н и к »  
сыграл ли ш ь вничью на сво
ем поле с « Н и с т р у »  (0:0), сло
ж илось положение, при ното- 
ром только «К у б а н ь »  те орети
чески гложет догнать по оч
кам Л ь в о в с к у ю  команду.

А  В ТОР А Я  Л И Г А  
Федерация футбола  Р СФСР 

сообщает результаты матчей 
чемпионата страны среди 
команд второй лиги  (шестая 
зона), которые состоялись 31 
октября и 1 ноября: « У г о л ь 
щ и к »  —  « Л у ч »  —  0:2. «Ц е л и н 
ни к»  —  « Ш а х т е р »  —  0:0.

(ТАСС).
imnmiiiiiiinmimnngniii imnumiimmiiiiimnmnnnimiimniin

ЗИНА С П О Р ТИ В Н А Я -Д Л Я  ВСЕХ
Состоялось областное совещание партийного, совет

ского, профсоюзного, комсомольского, физкультурного и 
хозяйственного актива, на котором обсуждены итоги лет
него спортивного сезона и определены задачи на зим
ний период. В его работе приняли участие секретари 
горкомов, райкомов партии и партийных комитетов, за
местители председателей городских и районных Сове
тов народных депутатов, руководители облсовпрофа, об
кома ВЛКСМ, облоно, управления профтехобразования, 
заместители директоров предприятий, проректоры вузов, 
ответственные профсоюзные, комсомольские и физкуль
турные работники, руководители физвоспитания сред
них специальных учебных заведений, училищ профтех
образования и школ, заведующие кафедрами вузов, тре
неры и физкультурные работники, ведущие спортсмены 
области, а также работники областных и городских тор
гующих организаций.

С докладом на совещании 
выступил председатель об
ластного комитета по физи
ческой культуре и спорту 
В. Н. Скрипко.

За последние годы, отме
тил докладчик, число людей, 
постоянно занимающихся 
физкультурой и спортом, 
возросло в нашей области 
почти в два раза. Сейчас эта 
цифра составляет около 260 
тысяч человек. Заметно ук
репилась и материальная 
база. Только в этом году лю
бители спорта _ справили 
немало новоселий. В Кол- 
пашеве построена лыжная 
база на 200 пар. Заканчи
вается строительство ДСШ 
по льйкам в Шегарке, всту
пил в эксплуатацию гребной 
плавательный бассейн
ТИАСУРа, тир для стрельбы 
из лука в Асине. ДСО «Ди
намо» приступило к возве
дению крупной лыжной ба
зы. Проведена реконструк
ция трамплинов с искусст
венным покрытием, ДСО 
«Спартак» ведет реконст
рукцию лыжного стадиона. 
Уже расширена стартовая 
площадка, ведется строи
тельство трибуны на 150 
мест, подготовлены лыжные 
трассы.

Однако не во всех органи
зациях понимают, что тем
пы и качество развития 
массовой физической куль
туры и спорта требуют се
годня и постоянного внима
ния к укреплению матери
ально-технической базы. 
Завод «Сибэлектромотор» 
еще в 1974 году планировал 
строительство лыжной базы 
на 500 пар, но до сих пор 
она ютится в маленьком 
подвальнрм помещении. За
тянут ввод в эксплуатацию 
стадиона заводом режущих 
инструментов. Нет хоккей
ных коробок на электролам
повом заводе и в объеди
нении «Контур».

В октябре состоялся IV 
пленум обкома КПСС, кото
рый рассмотрел задачи об
ластной партийной органи
зации по выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы». В 
постановлении пленума ука
заны также и задачи даль
нейшего развития физиче
ской культуры и спорта, оп
ределены пути использова
ния имеющейся материаль
ной базы, независимо от ее 
ведомственной принадлеж
ности, привлечения широ
ких слоев трудящихся к си
стематическим занятиям 
физической культурой и 
спортом, особенно лыжным. 
Обширная программа по 
физическому воспитанию 
трудящихся и учащейся мо
лодежи осуществляется во 
многих коллективах об
ласти — подшипниковом, 
электротехническом, мано
метровом заводах, заводе 
режущих инструментов,
ТИСИ, школе № 32, Туган- 
ской птицефабрике, авто- 
трактороремонтном заводе в 
Асине, колхозе «Гигант» 
Шегарского района и других. 
Спорт стал здесь жизненной 
потребностью, хорошим по
мощником в учебе и труде.

Анализируя итоги высту
пления томских спортсменов 
в летней спартакиаде, до
кладчик отметил заметный 
подъем массовости и неко
торый рост мастерства. На 
первом этапе спартакиады в 
соревнованиях приняли уча
стие свыше 301 тысячи че
ловек, из которых 86.774 
выполнили нормы ГТО 
и свыше 87 тысяч человек 
пополнили ряды спортсме- 
нов-разрядников. Практиче
ски в каждом коллективе 
физкультуры прошли спар
такиады и соревнования по 
различным видам спорта. 
Хорошо они были организо
ваны в коллективах ДСО 
«Труд», спортивных клубах 
вузов, Кожевниковском, 
Чаинском, Шегарском, Мол- 
чановском, Томском рай
онах, Колпашеве. Здесь по
казатель выполнивших нор
мы ГТО к количеству участ
ников составляет от 40 до 60 
процентов. В области спар
такиада проводилась по 18 
видам спорта, а в финаль
ной части Спартакиады на
родов РСФСР томские 
спортсмены получили право 
выступить по десяти видам. 
72 томича защищали честь 
области на этих соревнова
ниях.

Вместе с тем проведение 
спартакиады вскрыло и 
немало недостатков. Несмо
тря на то, что значительная 
часть населения области 
приобщилась к занятиям 
спортом, все же многие лю
ди стоят в стороне от этого 
движения или же приходят 
на стадионы и спортивные 
площадки от случая к слу
чаю. Наблюдается заметное 
снижение числа любителей 
баскетбола. Забыты былые 
традиции по развитию горо
дошного спорта. Во многих 
коллективах ограничились 
проведением соревнований 
по двум-трем видам. В Бак- 
чарском, Тегульдетском, 
Каргасокском, Парабель- 
ском районах на старты со
ревнований вышли едини
цы.

Не выполнили свои социа
листические обязательства 
областные советы «Буревест
ник», «Спартак», резко сни
зилась подготовка значки
стов ГТО в школьных кол
лективах Верхнекетского, 
Парабельского, Кожевни- 
ковского, Кривошеинского, 
Шегарского, Молчановского 
районов, СПТУ-1 (Асино), 
ТУ-9 (Колпашево), ГПТУ-20 
(Томск) и других.

Важным вопросом в раз
витии физической культуры 
и спорта является подбор, 
расстановка и воспитание 
физкультурных кадров, по
вышение их профессиональ
ной подготовки. Однако в 
этом отношении есть нема
ло пробелов. Особенно ва
жен подбор тренерских кад
ров в детских спортивных 
школах, секциях.

На совещании было под
черкнуто, что особую роль 
для нас, сибиряков, играет 
лыжный спорт. Внимание к 
нему жителей области- ста
ло поистине огромным. Все 
большее число людей прово
дят свои зимние выходные 
дни в лесу. Для этого у них

есть возможности. Постоян
ную заботу проявляют о 
развитии массового лыжно
го спорта партийные, проф
союзные, комсомольские ор
ганизации, советские и хо
зяйственные руководители. 
Этот вид спорта стал рас
сматриваться как средство 
разумной организации сво
бодного времени трудящих
ся, их физической закалки, 
борьбы за здоровый быт. 
Настойчиво осуществляются 
мероприятия по выполне
нию постановления секрета
риата обкома КПСС' «О ме
рах по развитию в области 
массового лыжного спорта» в 
Колпашеве, Кировском, Ле
нинском, Советском, Том
ском районах. Здесь уже 
стало характерным, что во 
время проведения массовых 
соревнований в них прини
мают участие руководители 
предприятий и учреждений, 
секретари партийных и 
комсомольских организаций.

Сегодня к зимнему сезо
ну заблаговременно подгото
вились не только в област
ном центре, но и в Колпа
шеве, Асине, Стрежевом и в 
других районах. Определе
ны места для массовых 
стартов. Активное участие 
томичей в лыжных стартах 
позволило Томску стать 
лауреатом всесоюзного кон
курса городов «Лыжня зо
вет!». Но это должно быть не 
приятным эпизодом, а хо
рошим началом. В каждом 
коллективе надо продумать 
систему участия как можно 
большего числа людей в со
ревнованиях. Это должно 
стать потребностью — каж
дый выходной день вста
вать на лыжи.

Жители области признали 
и одобрили такие формы 
соревнований, как заочные 
лыжные эстафеты, военизи
рованные походы и кроссы, 
соревнования между семья
ми, символические лыжные 
пробеги и многие другие. 
Однако самыми популярны
ми стали традиционные со
ревнования на призы гвар
дейских сибирских дивизий. 
Областному финалу предше
ствуют массовые старты в 
коллективах физкультуры, 
районные финалы в честь 
передовиков производства, 
знатных людей, героев вой
ны и труда.

На совещании отмечалось, 
что определены конкретные 
задачи по развитию зимних 
видов спорта, и в особенно
сти массового лыжного 
спорта, на предстоящий се
зон. Надо добиваться более 
четкой координации, объ
единения усилий, матери
альных средств и возмож
ностей в этом важном деле 
профсоюзным, комсомоль
ским, физкультурным орга
низациям. Широкая про
грамма физкультурно-спор- 1 
тивной работы должна слу
жить источником активной 
жизнедеятельности людей, 
гармоничного развития мо
лодежи.

Серьезный разговор вели 
участники совещания об ук
реплении материальной ба
зы в районах области.

— В последние годы все 
более возрастают темпы 
сельского строительства, — 
сказал секретарь Томского 
райкома КПСС В. И. Жуков. 
— Однако по сей день во
просы строительства капи
тальных спортивных соору
жений в селе не находят 
должного решения. Сейчас 
полным ходом ведется 
строительство центральной 
усадьбы совхоза «Черноре- 
ченский», закладывается но
вый поселок Светлый, в 
районе поселка Зонального 
возводится городок мелио
раторов. Думается, именно 
здесь есть возможность для 
строительства спортивных

комплексов.
Заместитель председателя 

Стрежевского горисполкома 
Н. В. Крюков с озабоченно
стью говорил о том, что из 
года в год остается ряд нере
шенных вопросов по разви
тию лыжного спорта в горо
де.

— В этом году, — отметил 
он в частности, — нам для 
пополнения лыжных баз в 
Стрежевом, на Вахе и Васю. 
гане необходимо приобрести 
полторы тысячи пар лыж. 
Однако существующего ли
мита нам недостаточно.

— Успех дела мы видим в 
тесном взаимодействии рай
кома партии, райисполкома, 
райкома комсомола, райкома 
физкультуры и спорта и 
райкома ДОСААФ, — ска
зал в своем выступле
нии секретарь Советского 
райкома КПСС В. И. Авсюк. 
— Вопросы физкультурно- 
массовой и спортивной ра
боты стали регулярно рас
сматриваться на активах и 
бюро райкома КПСС. Рай
онные массовые соревнова
ния, спортивные праздники 
стараемся провести ярко и 
красочно. Для нас здесь 
главное не только заявить 
победителей, но и дать воз
можность людям хорошо 
отдохнуть.

— Для профсоюзных ор
ганизаций, коллективов
физкультуры, — отметила в 
своем выступлении секре
тарь облсовпрофа Т. М. Кор
неева,—как и прежде, важ
нейшей задачей остается во
влечение широких масс тру
дящихся в занятия физ
культурой и спортом. На 
некоторых предприятиях и в 
организациях по-прежнему 
плохо проходит сдача норм 
комплекса ГТО. Особенно 
слабо он внедряется на 
предприятиях местной про- . 
мышленности и коммуналь
ного хозяйства, пищевой 
промышленности, торговли и 
общественного питания.
Серьезным недостатком яв
ляется и то, что часть со
ревнований проходит с не
большим количеством участ
ников.

Большое внимание на со
вещании было уделено раз
витию физкультуры и спор
та среди молодежи и школь
ников. Этим вопросам по
святили свое выступление 
секретарь обкома ВЛКСМ 
С. Н. Угорелов и директор 
школы № 32 М. А. Ожигова.

Выступление секретаря 
обкома КПСС П. Я. Слезко 
было посвящено проблемам 
ответственности руководя
щих кадров за интенсивное 
развитие физкультуры, во
влечение в систематические 
занятия физкультурой и 
спортом как можно более 
широкого круга людей, уси
ление идейно-политического 
и нравственного воспитания 
тренерских кадров и спорт
сменов. Он призвал физ
культурных работников оп
ределить свое место в общем 
движении «Орденоносному 
Томску — высокую произво
дительность, социалистиче
скую дисциплину труда и 
быта».

Совещание призвало пар
тийные, советские, профсо
юзные, комсомольские, физ
культурные организации це
ленаправленно развивать в 
области физическую культу
ру и спорт, особенно массо
вый лыжный спорт, как 
средство разумной органи
зации свободного времени, 
улучшения здоровья людей 
и повышения их работоспо
собности, организованно в 
ноябрьские праздники от
крыть зимний сезон массо
выми выходами на лыжню.

В работе совещания при
нял участие заместитель 
председателя облисполкома 
В. И. Чекулаев.

С Н И М А Е Т
Р А Й О Н Н А Я
С Т У Д И Я

Два года назад приехал в 
Кожевниково выпускник 
Кемеровского института 
культуры В. П. Барышев. 
Он быстро создал группу 
энтузиастов, увлеченных 
самодеятельным киноискус
ством. Начались системати
ческие занятия.

Сейчас на счету у само
деятельной киностудии уже 
три фильма, посвященных 
землякам, родному селу. 
Первый из них родился во 
время областного смотра 
художественной самодея
тельности, на котором, кста
ти говоря, кожевниковцы 
заняли,призовое место. Лен
та называлась «Пою мое 
Отечество!». В кинорассказ 
о художественном творчест
ве кожевниковцев были ор
ганично вплетены киноза
рисовки о людях труда. Эти 
люди стали главными героя
ми второго кинофильма, ■ 
снятого районной студией. 
В ленте «Хроника села Ко
жевникова» любители рас
сказали о земляках, о под
готовке к весеннему севу, о 
праздновании Дня Победы в 
районном центре.

Сейчас завершается мон
таж третьего фильма — 
«Урожай-79», посвященного 
трудной битве за хлеб осе
нью нынешнего года.

Г. МАТВЕЕВА.

В ОС К Р Е С Е Н Ь Е ,  4 ноября 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05. «Бу

дильник». 11.35. «Служу Со
ветскому Союзу». 12.35. «В го
стях у сказки». «Аленький 
цветочек». Мультфильм. 13.15. 
Концерт Государственного Си
бирского русского народного 
хора. 14.00. «Сельский час».
15.00. «Музыкальный киоск».
15.30. Вс. Вишневский. «Опти
мистическая трагедия». Фильм- 
спектакль Государственного 
академического Малого театра 
Союза ССР. 17.50. «Клуб кино- 
путешествий». 18.50. «В вашем 
доме». Музыкальная програм
ма. 19.30. «Международная па
норама». 20.15. Мультфильм.
20.30. «От всей души». Встреча 
с тружениками Шиловского 
района Рязанской области. 
27 30. «Время». 23.05. «Шире 
коуг». Эстрадная программа; 
00.40. Новости.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  5 ноября 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Время». 11.05. «Фильм 

— детям». «Всмотритесь в это 
лицо». Художественный теле
фильм. 1-я серия. 11.55. «В ми
ре животных». 12.55. «Поэма 
о рабочем классе». Фильм- 
концерт. 13.20. Новости.

С 13.25 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. Гб.20. «Сель

ские будни». Кииопрограмма. 
17.25. «Телестадион». 17.55. «В 
каждом рисунке — солнце». 
18.10. «Спутник кинозрителя». 
18.40. «Песня-79».

ТО М С К
19.05. Цв. Новости.

МОС КВ А
19.25. «Встреча с оперой». 

Т. Хренников. «В бурю». Спек
такль Новосибирского акаде
мического театра оперы и ба
лета. 22.30. «Время». 23.05. «Те
атральные встречи». В пере
рыве — «Сегодня в мире». 

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТОМ С К

19.30. «Беречь народное доб
ро». Передача по материалам 
очередного совместного рейда 
газеты «Красное знамя», теле
видения и областного комите
та народного контроля. 19.45. 
Цв. Новости. 20.00. «Почтовый 
роман». Художественный
фильм. 1-я и 2-я серии. (Кино
студия им. Довженко).

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приглашаем вас на праздничные меро

приятия, посвященные 62-й годовщине 
Великого Октября

НА СПЕКТАКЛИ 1
драматического театра

7 ноября — «Васса Железнова» — 19-30.
8 ноября — «Соленая Падь» — 19-30.
9 ноября — «Превышение власти» — 19-30.
10 ноября — «Фантазии Фарятьева»

(в помещении Дома ученых) — 20. 
театра кукол

8 ноября — «До третьих петухов»
(спектакль для взрослых, 

в помещении ДК ТЭМЗа) — 19-30.
НА КОНЦЕРТЫ 

в концертный зал филармонии
7 ноября — фортепьянный концерт лауреата

международных конкурсов 
С. Иголинского — 19«30.

8 ноября — концерт струнного квартета
Томской филармонии — 19-30.

9 ноября — литературно-музыкальная
композиция «Вальс о вальсе» — 19-30.

10 ноября — концерт солистки Томской филармонии 
Н. Гавриловой «Старинный романс, вальс, песня»—19-30.

во Дворец зрелищ и спорта
5—9 ноября — концерты вокально-инструментального 

ансамбля «Ариель» — 17, 20.
НА ВЫСТАВКИ

Все праздничные дни — в краеведческом музее, Доме 
офицеров, Доме ученых — с 12 до 19.

НА ЧИТАТЕЛЬСКИЕ КОНФЕРЕНЦИИ.
УСТНЫЕ ЖУРНАЛЫ

6 ноября — «Труд шагает -по планете»
(в библиотеке № 7) — 19.

8 ноября — «Томичи в боях за Родину»
(в Доме культуры ГРЭС-П) — 20.

НА ТЕМАТИЧЕСКИЕ ВЕЧЕРА 
в Дом культуры ГПЗ-5 

8 ноября — «Мы и планета» — 20-30 
в Дом культуры <Сибкабелы 

8 ноября — «Октябрьские звезды» — 18.
в Дом культуры пос. Нового

8 ноября — «Утро России» — 20-30.
в Дом культуры ГРЭС-П

9 ноября — «Ликуй, страна моя!» — 20.
10 ноября — «Славим родину Октября» — 20.

в Дом культуры железнодорожников 
6 ноября — «Слава Октябрю!» — 18.
8 ноября — «Октябрь и Маяковский» — 19.

■ в клуб шпалозавода
8 ноября — вечер встречи молодежи

с ветеранами комсомола — 16.
в клуб ТИЗа

6 ноября — «Есть у революции начало,
нет у революции конца» — 19.

9 ноября — «Наш орденоносный Томск» — 17.
10 ноября — «Комсомолу Томска — 60» — 19.
8, 9, 10 ноября во всех Домах культуры и клубах про

водятся праздничные вечера для молодежи, концерты 
художественной самодеятельности.

* * *
В кинотеатрах города предлагаем посмотреть фильмы: 

«Солдаты революции», «Гвардейцы огненных лет», «По
говорим, брат...», «Битва в пути», «Подранки».

Ш

5 ноября. « В  этом милом 
старом доме» —  19-30.

5 ноября. Эстрадные кон
церты с участием вокально-ин
струментального ансамбля
« А р и е л ь »  и уральского  ди кси 
ленда —  18? 21.

о и ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

4 ноября. «Поговорим, брат. ..»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16. 18-30, 21. «К о р т и к »  —  11.

5 ноября. «Поговорим, брат. ..»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
4 ноября. «Похищ ение «С а 

войи» —  8-40, 10-20; 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. « П о 
хищение «С а в о й и »  —  9. 10-40,
12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 21-40. 
Зал кинохроники. « И  все-тани 
я верю...» (две серии) — 9, 11, 
13, 15, 17.

5 ноября. «Поговорим, брат. ..»
(две серии) — 8-30. 11, 13-30,
16 18-30, 21. «Похищ ени е « С а 
войи» —  8-40. 10-20, 12. 13-40,
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22. Зал
кинохроники. «И в ан  Пырьев» 
— 9. 10-05. 11-10, 12-15, 14-25,
16- 35. «Сказ о бронепоезде», 
«Сердце Родины»,  «И м  помогал 
Л е н и н »  —  13-20, 15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
4 ноября. «Похищение «Са

войи» — 8-40. 10-20, 12, 13-40,
15-20. 17, 18-40. 20-20, 22. «По
хищение «Савойи» — 9, 12-20,
14, 16, 17-40, 19-20, 21. «Джек в 
Стране чудес» — 10-30.

5 ноября. «Поговорим, брат...»
(две серии)— 8-40, 11-40. 14-50, 
18 21-10. «Пена» — 8-50. 12,
13-40. 13-20. 17, 18-40, 20-20,
22. «Ветер странствий»— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
4 ноября. «Мертвый сезон»

(две серии) — 10-30, 13, 15-30,
18, 20-30. «След росомахи» — 
9, 12, 16, 19-20. «Злой дух Ям- 
буя» — 9. 14-10, 17-40, 21.
«Сломанная подкова» — 10-30.

5 ноября. «М ертвый сезон»
(две серии) — 10-30, 13. 15-30,
18. 20-30, «И с т о к и »  (две серии)
— 9, 11-40, 16, 18-40, 21-20.
«Когда я ста ну  великаном» —
9, 14-20.

«ПИОНЕР»
4 ноября. Цветной мульт-

сборник « Н у ,  погоди!» (с 1-го 
по 8-й выпуск) — 9, 10 40.
12-20, 14, 15-40, 17-20, «К о т  в
мешке» — 19-20, 20-50.

5 ноября. Цветной мульт-
сборник « Н у ,  погоди!» (с 1-го 
по 8-й выпуск) — 9, 10-40,
12- 20, 14, 15-40, 17-20. «Во схож 
дение» — 19, 21-10.

«СИБИРЯК»
4 ноября. «П утеш еств и е Г у л 

ливера» — 9-20. «В о к р у г  света 
в 80 дне й »  (две серии) — 11,
13- 30. 16, 18-30, 21.

5 ноября. М ультсборни к № 69
— 9-20. М ультсборни к « Н у ,  по
годи!»  (12 выпусков) — 11,
13-30, 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

4 ноября. «Горькая ягода» —
И. 13. 15. «Б а л а м у т»  — 17, 19. 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
4 ноября. «Тв ой  сы н» —

17-10. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
4' ноября. М ультсборник № 97

— 14. «С удьба резидента»
(две серии) — 16, 19.

5 ноября. «Сдается квартира 
с ребенком» —  15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
4 ноября. «Б уд ьте  готовы, 

Ваше Высочество» — 14. «Б л и з 
кая д а л ь »  —  16. 18, 20.

5 ноября. «Б уд ьте  готовы, 
Ваше Высочество» —  14.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Петровске-Забайкаль- 
ском Читинской обл. на рав
ноценную или однокомнат
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Шадринск 
Курганской обл.. Ганинский 
тракт, 4-а, кв. 25, к Глин
ским.

П Л А Н  
демонстрации  
т р у д я щ и х с я  
города Томска  

7 ноября 1979 г.
В день 62-й годовщины 

Великой Октябрьской со
циалистической революции
7 ноября 1979 года на пло
щади Революции состоится 
демонстрация трудящихся 
г. Томска. Начало демон
страции — в 10 часов.

Трудящиеся прибывают 
на сборные пункты по месту 
работы и следуют на участ
ки построения колонн. Уча
стники демонстрации в каж
дом районе выстраиваются 
в две параллельные колон
ны по 10 человек в ряд в 
каждой колонне. Расстояние 
между колоннами предприя
тий, учреждений, учебных 
заведений — 5 метров.

Порядок построения внут
ри районных колонн — по 
планам районных комиссий.

Демонстрацию открывают 
городские сводные колонны 
учащихся школ, профессио
нально-технических учи
лищ, средних специальных 
учебных заведений.

Коллективы предприятий, 
организаций, учреждений и 
высших - учебных заведений 
проходят по площади в сво
их районах в следующем 
порядке: трудящиеся Киров
ского, Ленинского и Совет
ского районов.

С площади Революции 
демонстранты следуют по 
пр. Ленина и на Москов
ский тракт.

Допуск на площадь Рево
люции по специальным про

пускам прекращается в 9 
часов 30 минут. Движение 
транспорта и пешеходов в 
районе площади прекраща
ется в 8 часов 30 минут.

Движение всех видов 
транспорта, за исключением 
'автомашин со специальны
ми пропусками, в квартале 
улиц Р. Люксе'-""”'".
К. Маркса, Пушкина, Яков
лева, Октябрьской, пер. Ба- 
тенькова, Набережной. реки 
Утайки, ул. Гагарина, 
Красноармейской. М. Горь
кого, Татарской, Московско
го тоакта, проспектов Лени
на, Кирова, Фрунзе и Ком
сомольского прекращается в
8 часов 30 минут утра . до 
окончания демонстрации.

Ответственность за пост
роение колонн и организо
ванное прохождение их во 
время демонстрации воз
лагается на руководите
лей и секретарей партийных 
организаций предприятий, 
организаций, учреждений; 
учебных заведений.

Поддержание обществен
ного порядка возлагается 
на заместителя начальника 
УВД Томского облисполко
ма А. Р. Грачева.

Городская комиссия по 
подготовке и проведе
нию 62-й годовщины 
Великой Октябрьской 
социалистической оево- 

люцни.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в ПМК-170 треста Томек- 
сельстрой (с. Мельникове 
Шегарского района) — глав
ного бухгалтера. Квартирой 
обеспечивается;

на завод железобетонных 
конструкций-40 треста
Томсксельстрой: сменных
мастеров, контрольных ма
стеров, старших инженеров 
ОТК, технологов, заведую
щего складом готовой про
дукции, бухгалтера, главно
го энергетика, старшего 
инженера КИПиА, инжене- 
ров-энергетиков, старших 
инженеров смен, старшего 
инженера по ТБ, старшего 
инженера по реализации, 
сантехников, электриков, 
операторов на технологию, 
слесарей на мазутно-насос
ную станцию. Принятые 
обеспечиваются квартирами 
в течение 2 лет;

в институт Томсксель- 
проект: руководителей груп
пы, ведущего инженера, 
инженеров, техников, строи
телей, теплотехников, смет
чиков, переплетчиков, опе
ратора на РЭМ, машини
сток, шофера. Оплата — 
по первой группе проект
ных организаций;

в строительное управление 
облсельхозтехники: бухгал
тера, юрисконсульта, касси
ра, каменщиков, штукату- 
ров-маляров, плотников, га- 
зоэлектросварщиков, же
стянщиков, секретаря-ма- 
шинистку, мастеров в отдел 
снабжения.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9. ул. Карла Маркса, 7, 
— в бюро по трудоустрой
ству и его филиалы.
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